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пролетарии всех стран, соединяйтесь!

■КРАСНОЕзндмя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ^

Год издания 42-й 
№ 2 (10669) Суббота, 3 января 1959 года.

Начальнику А нгарского  строительства 
тов. Прлдко В. И.
Председателю дорпроф сожа Ангарстроя 
тов . Колпикову И. Н.
Секретарю И р кутско го  обкома КПСС 
тов. Щ етинину С. Н.
Секретарю И р кутско го  обкома ВЛКСМ 
тов. Арбатскому М к И.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР сердечно по
здравляют строителей железнодорожной линии Тайшет —  Лена с завер
шением строительстза и сдачей в постоянную эксплуатацию новой важ
ной магистрали, связывающей бассейны рек Ангары и Лены с сетью 
железных дорог. Эта железнодорожная магистраль даст возможность луч
ше использовать большие естественные богатства северных районов Си
бири, обеспечить бесперебойную перевозку грузов для сооружения круп
нейшей в мире Братской гидроэлектростанции, будет способствовать 
успешному развитию новой металлургической базы на востоке страны.

В суровых климатических условиях вместе со всем слав1ньш коллек
тивом строителей отлично проявила себя наша замечательная молодежь, 
прибывшая на, строительство по путевкам Ленинского комсомола.

Желаем коллективу строителей новых трудовых успехов в деле раз
вития производительных сил Восточной Сибири на благо нашей великой 
Родины.
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

Кто бы ты ни был —  рабочий, 
колхозник, инженер, ученый, сту
дент, какая бы ни была у  тебя про
фессия, каков бы ни был возраст, 
ты не можешь не почувствовать глу
бокого волнения при мысли о вели
кой значительности грядущего.

Новый год начался на земле, год 
особенный, исторический!

Внеочередной XXI съезд КПСС, 
съезд строителей коммунизма, нача
ло семилетки, знаменующее собой 
вступление страны в период раз
вернутого строительства коммуни
стического общества —  разве могут 
не взволновать каждого советского 
человека эти замечательные собы
тия в жизни любимой Родины!

Каждый прожитый го д —  это еще 
одна ступенька на пути к  нашей 
светлой цели. С калгдьш годом эти 
ступеньки все круче, задачи все 
значительнее. Но и мы с каждым 
годом становимся все сильнее, все 
шире наш шаг, все увереннее по
ступь.

Достаточно напомнить лишь одно 
сравнение из тезисов доклада това
рища Н. С. Хрущева на съезде пар
тии: в этом семилетии на развитие 
народного хозяйства страны будет 
направлено почти столько же ка- 
ниталовложений. сколько их было 
вложено в народное хозяйство за 
все годы Советской власти.

Вместе со всеми советскими людь
ми в замечательных преобразовани
ях своей страны примешь участие и 
ты, дорогой читатель.

Родина поставила тебя на важный 
участок работ начавшейся' семилет- 
юи. Коммунистическая партия уде
ляет особое внимание развитию во
сточных районов страны, в том чис
ле нашей родной Сибири.

В канун Нового года в нашей га
зете ты  прочел рассказ о семилет
ием плане развития Томского эконо
мического района. Сколько предсто
ит сделать за семилетие! Промыш
ленность совнархоза вырастет в 2,6 
раза. В Томске и во многих райо
нах области будут построены новые 
и расширены действующие заводы, 
комбинаты и леспромхозы, выра
стут новые поселки, преобразятся 
наши города и села. И все это дол
жен сделать ты вместе со своими 
товарищами п о :труду, при помощи 
всего советского народа.

Особое внимание и особая надеж
да на строителей. Это они должны 
построить в области новые маши
ностроительные и деревообрабатыва
ющие заводы, новые леспромхозы, 
проложить в лесных районах же-, 
лезные дороги, построить сотни ты 
сяч квадратных метров жилья. 
Объем строительно-монтажных работ 
за семилетие увеличится в 3,8 ра
за. Большого напряжения сил, энер
гии, инициативы требует от вас, то
варищи строители, это боевое зада
ние семилетии! И надо, чтобы с пер
вых же дней нового года, наряду с 
текущими делами, неотложно реша
лись перспективные вопросы все
мерного расширения базы для про
изводства строительных материалов, 
внедрения индустриальных методов, 
подготовки кадров стро.ителей.

Никогда еще так широко не ста
вились вопросы автоматизации и 
механизации про'изводства, ка к  в 
наступившей семилетке. Новейшего 
автоматического оборудования за 
это время на наших заводах будет 
установлено 'в  несколько раз боль
ше, чем за все время существования 
предприятий. Одних только автома
тических и полуавтоматических ли
няй будет установлено 66. Какой 
простор для творчества, смелых тех
нических решений открывается пе
ред тобой, конструктор, технолог, 
рационализатор и изобретатель! 
Творя, дерзай, совершенствуй про- 
дзводство1

Далеко шагнет ■ вперед лесная 
промышленность области. Особенно 
возрастет деревообработка. Многочи
сленные деревообрабатывающие 
предприятия, большинство которых 
будет построено в годы семилетки, 
будут выпускать пиломатериалы, 
стандартные дома, древесно-стру
жечные плиты, Л1ебель и другую 
продукцию. Надо в полтора раза 
увеличить заготовку я вывозку дре
весины, улучшить использование 
лесного сырья. Все это должно быть 
сделано твсямя руками, товарищ 
лесозаготовитель, при помощи но
вейшей техники, которой тебя в 
изобилии снабжает Родина.

Многое предстоят сделать и тебе, 
труженик колхозной деревни. Недав
но Mbi все с огромной радостью ' и 
гордостью-за свою Родину читали 
решения декабрьского Плену.ма ЦК 
КПСС об итогах развития сельского 
хозяйства страны за последние пять 
лет я  задачах дальнейшего увеличе
ния производства сельскохозяйст
венных продуктов. Многое до.чжен 
сделать и ты, томский колхозник, 
для выполнения задач, поставлен
ных партией.

Сем1илетка складывается из многих 
дел каждого советского человека, 
труд ̂ каждого из них миллионами 
ручейков «вливается в труд моей 
республики». Регулярно перевьгаол- 
нять сменное задание, непрерывно 
повышать производительность тру
да —  это и есть борьба за успеш
ное выполнение семилетки.

27 января —  историческое собы
тие в жизни партии и народа. В 
этот день в Кре.мле соберется съезд 
строителей коммунизма. Радостно, с 
большим трудовым и политическим 
подъемом идут советские люди к  
съезду родной Коммунистической 
партии. В дни предсъездовского со
ревнования родилось замечательное 
движение современности —  сорев
нование за звание бригад коммуни
стического труда, появились новые 
патриотические начинания, помо
гающие вскрывать резервы -прояз- 
водства. Эти начинания горячо под
держали уже многие работники про
мышленности и сельского хозяйства. 
Это и  твое кровное дело. Встретить 
съезд родной партии хорошими про
изводственными показателями —  
твой патриотический долг.

Многое нужно сделать в семилет
ке. Величие предстоящих задач ра
дует и вдохновляет каждого из нас, 
ибо для советского человека нет 
большего счастья, чем счастье тру- 
.титься на благо своей любимой Ро
дины.

В новогоднюю ночь советские лю
ди услыша.чи п.чаменные слова поз
дравления Центрального Комитета 
КПСС. Президиума Верховного Сове
та СССР и Совета Министров СССР: 
«Мы вступаем в новый, 1959 год. 
Это. будет, первый год всенародной 
борьбы за осуществление сеиилет- 
него плана. Весь советский народ 
вдохновен1Но готовится к  XXI съез
ду ^Коммунистической партии, кото
рый' рассмотрит и утвердит величе
ственную программу развернутого 
строительства коммунистического 
общества. В течение ближайшего се- 
.милетия страна сделает решающий 
шаг в создании материально-техни- 
ческрй базы коммунизма». Эти сло
ва вдохновляют весь советский на
род на новые славные дела.

Семилетка началась. Выпущены 
первые электромоторы, шахтные ма
шины, подшипники, кабельные из
делия. отправлены дервые эшелоны 
с сибирским лесом в счет плана 
первого года семилетки.

Шире соревнование за достойную 
встречу XXI съезда КПСС, за до
срочное выполнение плана 1959 го
да! Больше продукцш  любимой Ёо 
д а е !, ■

Встреча Нового года 
в Кремле

Цена 20 коп.

Правительство Союза Советских 
Социалистических Республик устро- 
аило в Большом Кремлевском дворце 
в ночь на первое января традицион
ную новогоднюю встречу.

Гостей принимали товарищи 
А. Б. Аристо'В, Л. И. Брежнев,
К. Е, Ворошилов, Н. Г. Игнатов, 

Кириченко, Ф. Р. Козлов, 
Куусинен, А. И. Микоян,
Мухитдинов, М. А. Суслов, 

Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев,
Н. М. Шведник, П. Н. Поспелов, 
А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский.

На новогодней встрече присутст
вовали депутаты Верховных Советов 
СССР и союзных республик, мини
стры, руководители центральных 
ведомств и учреждений. Маршалы 
Советского Союза, деятели науки, 
техники, культуры, генералы' Со
ветской Армии, передовики произ
водства. знатные колхозники.

В числе гостей были прибывший 
в Москву заместитель премьер-ми
нистра и министр иностранных дел 
Афганистана Мухаммед Наим, чле
ны дипломатического корпуса, вы
дающийся бореи за мир американ
ский певец Поль Робсон и другие 
зарубежные гости, патриарх Москов-

CCGP Н. С. Хрущев под бурные ап
лодисменты гостей провозгласил 
здравицы за советский народ, за 
мир во всем мире, за славную Ком
мунистическую партию Советского 
Союза —  партию Ленина, за Воору
женные Силы СССР, за братские со
циалистические страны.

Глава Советского правительства 
приветствовал представителя дру
жественного Афганистана —  заме
стителя премьер-министра, и  мини
стра иностранных дел Мухаммеда 
Наима.

Н. С, Хрущев провозгласил также 
здравицы за простых людей всего 
мира, за дружбу между всеми наро
дами, за послов, которые являются 
в СССР' полномочными представите
лями своих стран, за славную со
ветскую молодежь, за комсомол и 
его руководителей, за советских 
женщин-тружениц.

С краткой речью выступил дуай
ен дипломатического корпуса в Мо
скве посол Швеции в СССР Рольф 
Р. Сульман.

Непринулсденная, дружеская ат
мосфера царила в Большом Крем
левском дворце.

Разнообразным и интересным был

Ш оаогодж яя т р уд о в л л .

ский и всея Руси Алексий.
Во время новогодней встречи | праздничный концерт, 

Председатель Совета Министров | (ТА(Х)).

Елка кремлевская, 
новогодняя

Семилетка началась

в первый день нового, 1959 .года 
древний Московский Кремль встре
чал дорогих гостей. Веселыми стай
ками шли маленькие москвичи. Пе
ред ними были открыты и Спасские 
и Боровицкие ворота. Каждый из 
этих мальчиков и девочек считал 
себя самым счастливым. Ш утка ли, 
у него билет на праздник новогод
ней елки в Большой Кремлевский 
Дворец.

Многие ребята пришли в Кремль 
намного раньше назначенного часа. 
Они фотографировались у Царь-ко
локола и Царь-пушки, записывали 
интересные сведения об историче
ских памятниках.

Время близилось к  четырем часам 
дня. На широкой лестнице дворца 
детей встречали массовики и пио
нерские активисты. Они поздравля
ли гостей с Новым годом, желали 
им крепкого здоровья и побольше 
пятерок в табеле.

Переступив порог дворца, дети 
попадали в настоящее царство му
зыки и песен. Но главный сюрприз 
впереди. Это гигантская елка в 
Георгиевском зале, новогодняя ин
термедия, в которой заняты не толь
ко артисты, но школьники —  уча
стники художественной самодеятель
ности.

Георгиевский зал в полумраке. 
Световые снежинки создают полную 
иллюзию снегопада. Дети с удивле
нием наблюдают за этим красивым 
зрелищем. От имени всей советской 
детворы праздник открывают мо
сковские ребята. Под звуки полоне
за входят пары старшеклассников и 
суворовцев.

Что же будет дальше? Этот воп
рос волнует маленьких, зрителей, 
стоящих рядами вдоль всего зала.

вместе
года

соI Участники праздника 
Снегурочкой, временами 
зимой, весной, летом и осенью ищут 
волшебную палочку, тот чудо-ого
нек. с помощью которого молено за
жечь елку. Действие захватывает 
ребят.

Волшебная палочка оказалась у  
повелителей труда, у  тех, кто са
моотверженно трудится во славу на
шей социалистической Родины. Бу
дущие повелители химии преврати
ли эту палочку в чудо-огонек. Сне
гурочка высоко поднимает над го
ловой светящийся жезл, показывая 
его всем ребятам.

Наступает самый интересный эпи
зод интермедии. На тройке спутни
ков въезжает Дед-Мороз. Он здоро
вается с ребятами и дает приказ 
зажигать елку. На ней зажигают
ся согни ласковых огоньков. Но 
юньга зрителям был приготовлен 
еще сюрприз. Семь богатырей, семь 
грядущих лет внесли мальчика, 
символизирующего новый, 1959 год.

Советский народ вступает в слав
ное семилетие. Большие победы 
ждут нас на этом пути. Этих побед 
народ достигнет под руководством 
Коммунистической партии, под зна
менем великого Ленина. ВзО'РУ де
тей открывается образ великого 
вождя. В зале гремят бурные, про
должительные аплодисменты.

После новогоднего хоровода на
чался концерт. Ребята веселились 
во всех залах дворца. Аттракционы 
и викторины, игры, даже качели и 
карусели были к  услугам детей.

Хороша елка кремлевская, ново
годняя, Незабываем детский празд
ник в залах Большого Кремлевского 
Дворца.

Б. ЛУКЬЯНОВ. 3. ХРОМОВА.
■ (ТАСС).

1958-й год сохранится в па
мяти советских людей, как год 
великих свершений. Радостью 
и счастьем наполнили их 
сердца слова новогоднего позд. 
равления партии и правительст
ва. За праздничными столами 
советские труженики поднимали 
первый тост за родную Комму_ 
нисгическую партию, под руко. 
водсгвом которой мы в новом 
семилетии сделаем решающий 
шаг к коммунизму.

Но не только за празднич
ными столами, у ярких новогод 
них елок встретили советские 
люди 1 января 1959 года — 
первого года семилегки. Многие 
из них несли новогоднюю тру
довую вахту в цехах заводов и 
электростанций, на стальных 
магистралях, на телефонных и 
телеграфных станциях. Они 
первыми внесли свой вклад в 
осуществление семилетнего 
плана. И в нашем Томске нема
ло коллективов встретили но-, 
вый год в творческом труде на 
благо Родины.

На Томском хлебозаводе пер
вую вахту 1959 года приняла 
смена начальника А. М. Губи
ной. Работники смены изгото
вили в новогоднюю ночь около 
20 тонн хлеба. Лучшие работ, 
вицы смены (енцмок вверху) 
мастер печи Л. П. Тайзакова, 
тестомес Л. М. Звягинцева, ма
стер печи А. И. Бабышкина 
поздравили друг друга!

— С новым годом, с новыми 
добрыми делами!

Поздравляет с новым годом 
и отлично прошедшей сменой 
своего сменщика В. Г. Халяпи- 
на и дежурный по станции 
Томск-П В. И. Локтионов '(сни
мок в центре; т. Локтионов — 
справа). Виктор Григорьевич 
Халяпин в первые часы нового 
года отправил на станцию 
Тайга состав с лесом, который 
повел машинист тов. Белоно
гов. Отправлен тяжеловесный 
состав, груженный рудничной 
стойкой, для шахт Кузбасса. В 
будке паровоза — машинист 
тов. Андреев. Точно по графику 
проследовал через станцию 
Томск пассажирский поезд 
Тайга—Томск—Асино.

На Томской автоматической 
телефонной станции новогод
нюю вахту несли техники ком
сомолки Галина Куташова и 

Лидия Зафронская (снимок 
внизу).

— Наибольшая нагрузка на 
станцию была с 11 часов до 
часу ночи, — рассказывает 
Галина Куташова, -г- томичи 
поздравляли друг друга с на
ступающим, 1959-м. Мы тоже
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получили много поздравлений. 
Звонили не только друзья и 
товарищи по работе, но и не. 
знакомые люди.

А  с утра 2 января начали 
трудиться в первом году семи

летки коллективы всех пред

приятий Томска. Они продол
жают соревнование за то, что. 
бы встретить самое важное со
бытие нового года- — XXI 
съезд родной партии — новы
ми трудовыми победами.
Текст и фото Ф. Хитриневича. '

Первый вклад  в Сбмилвтку Новые харьковские тракторы

О досрочном выполнении плана 
производства важнейших видов 

продукции лесной, бумажной 
и деревообрабатывающей промышленности

Сообщение Центрального статистического 
управления при Совете Министров С С С Р

ТАШКЕНТ, 1 января. (ТАСС). 
Первый вклад в семилетку сделали 
металлурги Беговата. Бригада моло
дого мастера А. Джалил'ова и ста
левара Н. Исмаилова выдала сего
дня тяжеловесную плавку почти на 
одни час раньше срока. Среди про
катчиков отличилась смена инжене
ра И. :Юлдашева и мастера С. Ну- 
рутдинова. Она выпусти.ча сверх 
плана 30 тонн сортового проката. 
Хорошо потрудились и другие сме
ны и бригады Узбекского металлур
гического завода имени Ленина.

В первый день Нового года кол
лектив станции Ташкент отправил 
каждый второй поезд тяжеловесным 
и перевез сверх плана около 15 ты 
сяч тонн грузов.

ХАРЬКОВ, 31 декабря. (ТАСС). 
На Харьковском тракторном заводе 
завершено изготовление малогаба
ритного гусеничного трактора.' Его 
общий вес в ТРИ с половиной раза 
меньше, чем у  «ДТ-54» общего наз
начения.

Трактор предназначен для меха
низации работ на виноградных план
тациях, в садах, в лесных хозяйст
вах, где требуется небольшая мощ
ность, высокая проходимость, хоро
шая маневренность.

На заводе выпущен также п пер
вый трактор с четырьмя ведущими 
колесами, 'обладающий большой про
ходимостью и увеличенными тягб-

Работниш лесной, бумажной и 
деревоо'брабатывающей промышлен
ности в результате развернувшего
ся социалистического соревнования 
в честь XXI съезда КПСС досрочно 
выполнили установленный на 1958

ЦЕНТРАЛЬНОЕ СТАТИСТИЧЕСКОЕ

год план по производству важней
ших видов продукции.

Годовой план вывозки деловой 
древесины выполнен 30 декабря, 
производства пиломатериа.дов — 
20 декабря, бумаги —  19 декабря.

УПРАВЛЕНИЕ ПРИ СОВЕТЕ 
МИНИСТРОВ СССР.

Прибытие в Москву заместителя премьер-министра и министра иностранных дел А(})ганистана Мухаммеда Наима
в Москву 31 декабря самолетом 

«ТУ-104» прибыл заместитель 
премьер-министра и министр иност
ранных дел Афганистана его высо
чество Мухаммед Наим с целью об
мена мнениями с руководителями 
Ооветрого Союза по вопросу отно
шений между двумя странами. До 
прилета в Москву он провел два

дня в столице Узбекистана —  Таш
кенте.

Мухаммеда Наима сопровождают 
генерал Хан Мохаммед, директор 
экономического департамента МИД 
Афганистана Залмай Махмуд Рази и 
личный секретарь г-на Наима Гулям 
Мохаммед Некзат.

(ТАСС).

выми свойствами. Благодаря этому в 
районах повышенной влажности ма
шина сможет работать в поле не 
fo.TbKo в летний период, но также 
весной и осенью.

Как на гусеничном, так и на ко- 
.тесном тракторах, являющихся мо. 
дифпкацией ранее выпущенной ма
шины «Т-19», установлен один и 
тот же тип дизельного двигателя с 
воздушным охлаждением. Его мощ
ность —  20-24 лошадиных силы.

Новые машины, сконструирован
ные инженерами предприятия, — ■ 
предновогодний подарок Родине от 
харьковских тракторостроителей.

Введен в строй мощный элентросталеплавильиый цех
ЛИПЕПК. 1 января. (ТАСС). Пер

выи день семилетки стро,ители и 
монтажники Липецка отметили 
крупной производственной победой. 
Сегодня на Новолипецком металлур
гическом заводе вошла в строй дей
ствующих первая очередь мощного 
электросталеплавиль'ного цеха.

Пе.х спроектирован с учетом по
следних достижений металлургиче
ского производства. Все производст
венные процессы механизированы и

автоматизированы. Здесь установле
ны самые мощные в Советском 
Союзе электропечи новейшей отече
ственной конструкции с электро- 
магиитиьйг перемешиванием метал
ла. Полностью механизированы по
грузка и  разгрузка шихтовых мате
риалов. '  ?

На предприятии полным ходом 
идет сооружение цеха холодной про
катки и коксовых батарей. В ны

нешнем семилетии на Новолипецкои 
заводе намечается ввести в строй 
новые мощные доменные и марте
новские печи, трубный цех, агломе
рационную фабрику и другие про- 
.чышленные объекты. Он станет од
ним из крупнейших предприятий в 
стране с полным металлургическим 
циклом. Производство чугуна, про
ката, стали возрастет в несколько 
раз. . --

Новый
электриф ицированный

участок
ЛЕНИНСЕ-КУЗНЕПКИЙ (Кемеров

ская область). 31 декабря. (ТАСС). 
В канун Нового года досрочно сдан 
в эксплуатацию электрифицирован
ный участок Томской дороги Коль- 
чугияо —  Проектная. Теперь депо 
Белово полностью перешло «а элек
тровозную тягу. По всей южной куз
басской магистрали от Ленинска- 
Кузнецкого до Сталинска идут элек
тропоезда. , •
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Стенографический отчет о работе декабрьского Пленума ЦК КПСС
Вышел в свет стенографический 

отчет о работе декабрьского (1958 
года) Пленума Нейтрального Коми
тета КПСС, выпущенный Государ
ственным издательством политиче
ской литературы. В книгу включе
ны доклад товарища Н, С. Хрущева 
на Плруме «Итоги развитии йель

ского хозяйства за последние пять 
лет и задачи дальнейшего увеличе
ния производства сельекохозяйст- 
венных продуктов», заключительное 
слово товарища Н. С. Хрущева, По
становление Пленума ПК КПСС по 
докладу товарища Н. С. Хрущева. 
В стенографическом отчете содер'

жатся тексты всех речей, произне
сенных на заседаниях Пленума. В 
приложении даны тексты речей уча
стников Пленума, записавшихся в 
прениях по докладу, но не сумев
ших выступить на Пленуме.

Стенографический отчет издан 
массовым тиражом. тсс).

-

в наступившем 1959 году карандашному цеху Томской карандаш
ной фабрики предстоит, кроме карандашей, в большом количестве 
выпускать ученические ручки (полуфабрикат) и счетные палочки. 
Дать эту продукцию — 8,5 миллиона ручек и 12 тысяч коробок 
счетных палочек в месяц, а также выполнить план по выпуску 
карандашей надо без увеличения мощностей цеха.

На снимке: начальник цеха К. Ф. Пшеничников (справа) знакомит 
рабочих с планом января и советуется с ними о резервах повышения 
производительности труда,

.Фото к .  Багаевой,
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Строго соблюдать режим экономии
☆  ☆  

Селжилетжеа В ц и ф р а х
в  т е ж а х  доклада товарища 

Н. С Хрущева на XXI съезде КПСС 
намечена огро'Мная программа капи
тального строительства.

Чтобы осуществить эту програм
му, надо обеспечить неуклонный и 
быстрый роет национального дохода 
и, в частности, фонда накопления.

Важнейшую роль в этом должно 
сыграть строгое соблюдение режима 
экономии.

Большие задачи по усилению ре
жима экономии стоят и перед про
мышленностью Томска и области. За 
последнее время, особенно после об
разования совнархоза, многие про
мышленные предприятия города и 
области улучшили эконом1Ические 
показатели работы. Производитель
ность труда в промышленности сов
нархоза в 1957 г. против 1956 г. 
повысилась на 8,5 процента, а в 
1958 году, при плане на год 6,4 
процента, фактически увеличилась 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года; в I  квар
тале —  на 8,9 процента, во I I  квар
тале —  на 17,9 процента, в I I I  
квартале —  на 14 процентов.

Увеличилась сверхплановая эко
номия. Многие предприятия (за
воды «Сибэлектромотор», подшипни
ковый, химфармзавод и др.) за И  
месяцев 1958 г. добились большего 
снижения затрат на рубль товарной 
продукции, чем предусмотрено пла
ном.

Однако с соблюдением режима 
экономии на многих предприятиях 
То-мска дело обстоит далеко не бла
гополучно.

На промышленных предприятиях 
города все еще велики потери от 
брака и непроизводительные расхо
ды. Например, за 9 месяцев 1958 г. 
только по восьми крупнейшим заво
дам Томска производственный брак 
составил 4.643 тыс. руб., а непро
изводительные расходы —  2.820 
тыс. рублей.

Наши предприятия слабо изыски
вают и применяют дешевые замени
тели из местных материалов, допу
скают перерасход средств на транс
портировку и на управленческие 
расходы, в ряде случаев не ведут 
борьбы с халатным использованием 
мятрриальных ценностей.

' Учитывая величайшее народнор- 
зяйственное значение бережливости, 
эконом1ии на производстве, наши 
предприятия должны постоянно 
укреплять хозяйственный расчет, 
всемерно развивать социалистиче
ское соревнование за наилучшие 
зкономичесние показатели работы.

Б целях усиления режима эконо
мии следует, по нашему мнению, 
поднять материальную ответствен
ность и материальную заинтересо
ванность работников промышленно
сти и строительства в результатах 
знономии.

Дело в том, что существующие 
удержаиия за допущенный в произ
водстве брак, как показывает прак
тика, совершенно незначительны и 
часто не оказывают дисциплини
рующего воздействия. В то же вре
мя ряд работников, от которых в 
большой степени зависит экономич
ность производства (технологи, ин
женеры. сотрудники таких отделов, 
как плановый, труда и зарплаты, 
сбыта и снабжения и др.), слабо по
ощряются материально за достиже
ние экономии. Действующую ныне 
систему оплаты инженерно-техниче
ских работников необходимо постро
ить так, чтобы поднять в ней роль 
премий за сверхплановое снижение 
себестоимости, за сокращение про
изводственного брака, уменьщение 
кепроизводительных расходов.

Одним из крупных резервов эко- 
НОМ1И1И является сокращение управ
ленческого аппарата и  переме1це- 
ние высвобождаемых работников в 
сферу материального производства. 
«Мы должны, —  писал В. И. Ленин, 
—  свести наш госаппарат до мак
симальной экономии. Мы должны 
изгнать из него все следы изли
шеств». Руководствуясь указаниями 
вождя, наша партия проделала 
большую работу по упрощению и 
удешевлению управленческого аппа
рата. Это позволило не только 
уменьшить расходы на управление, 
но и  пополнить сферу материально
го производства новым отрядом ра
ботников.

Передать функции 
лесхозов леспромхозам

Многие работы по охране и во
зобновлению лесов в нашей области 
сейчас выполняют леспромхозы.
. Асиновский леспромхоз, напри

мер, держит сторожей для охраны 
лесных угодий, занимается отводом 
лесных угодий для разработок, имея 
Для этого инженера лесосырьевой 
базы. Лесовозобновительные работы 
работники лесхоза не могут прове
сти без помощи рабочих леспромхо
зов.

При таком положении дел, на наш 
взгляд, Асиновский и некоторые 
другие лесхозы следует ликвидиро

вать. а их функции передать лес- 
промдозаи. Промышленные пред
приятия смогут выполнять работы 
по сохранению, возобновлению и 
эксплуатации лесных массивов. В 
подчинение леспромхозам следует 
передать лесников. Это позволит 
только по Асиновскому лесхозу со
кратить штат лесхоза и лесничест
ва на 25 человек и сэкономить в год 
240 тысяч рублей.

К, ХРОМИН, 
лесник Мало-Юксинского лесни

чества Асиновского лесхоза.

! : Контрольные цифры семилетнего 
плана предусматривают дальнейшее 
совершенствование и .удешевление 
управленческого аппарата. «Речь 
идет, —  говорится в тезисах докла
да товарища Н. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС,— не о текущем меха
ническом сокращении некоторой ча
сти существующего аппарата, а о 
проведении радикальных мер, по
зволяющих значительно упростить 
структуру управленческого аппарата 
в центре и на местах с тем, чтобы 
сделать его более оперативным, 
квалифицированным и экономным».

В связи с этим заслуживают при
стального внимания предложения об 
упрощении структуры аппарата сов
нархозов, трестов, комбинатов, заво
доуправлений, о переходе ряда пред
приятий на бесцеховую систему 
управления. Назрел, по нашему 
мнению, и вопрос реорганизации 
районного звена советского аппарата 
во многих городах. Теперь, когда 
руководящие кадры накопили бога
тый опыт, руководство хозяйством и 
культурным строительством не толь
ко не ухудшится, но еще и улуч
шится, если в городах, подобных 
Томску, будут укрупнены или даже 
упразднены районы, а значит, и 
райисполкомы, и за счет этого укре
плен аппарат горисполкома. Это 
устранило бы дублирование в рабо
те, повысило бы ответственность 
работников исполкомов за поручен
ный участок работы.

М. ЕВСЕЕВ, 
кандидат экономических наук.

Д О Б Ы Ч А  Н Е С Р Т И
Нефть не только эконо

мичный вид топлива, но и цен
ное сырье для химической 
промышленности. Добыча ее в 
нашей стране растет бурными 
темпами. Ныне за один месяц 
добывается нефти больше, чем 
за весь 1913 год. С 1950 по 
1958 год добыча нефти в СССР 
возросла с 37,9 миллиона тонн 
до И З  миллионов тонн. т. е. в 
3 раза.

В плане, раз(работанном 
Коммунистической партией на 
предстоящее семилетие, взят 
решительный курс на измене
ние структуры топливного ба
ланса страны путем опережаю, 
щего развития добычи и произ
водства нефти и газа, как наи
более выгодных видов топлива. 
Предусматривается довести до
бычу нефти в 1965 году до 
230—240 миллионов тонн. 
Среднегодовой прирост добычи 
нефти составит 16,7— 18,1 млн, 
тонн. Один этот прирост почти 
вдвое превысит всю годовую 
добычу нефти в нашей стране 
в 1913 году.

Ярко представить тот огром. 
ный шаг вперед, который сде
лает нефтяная промышлен
ность, поможет такое сравне
ние. С 1913 года добыча нефти 
в нашей стране увеличилась на 
103,8 миллиона тонн. А  за 
семь лет она возрастет на 
117 — 127 миллионов тонн. К 
концу семилетки наша страна 
будет добывать нефти почти в 
полтора раза больше, чем до
бывается сейчас на Ближнем и

Среднем Востоке — в одном из 
крупнейш их нефтеносных райо
нов мира.

Наиболее высокими темпами 
будут осваиваться огромные 
нефтяные богатства «второго 
Баку» — нефтеносной области 
между Волгой и Уралом. Запа
сы нефти здесь по своим ра.з- 
мерам превосходят запасы мно. 
гих крупнейших нефтеносных 
территорий мира.

В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XX I съезде 
КПСС намечено строительство 
большой сети нефтепроводов и 
нефтеперерабатывающих пред
приятий. Нефтеперерабатываю
щие заводы будут построены 
почти во всех основных райо
нах потребления нефтепродук. 
тов. Только в Российской Феде
рации предусмотрено проло
жить свыше 15 тысяч кило, 
метров магистральных тр,убо-

проводов и построить 
6— 7 нефтеперерабаты
вающих заводов, в том 
числе ряд крупных за
водов в Сибири. Для 
транспортировки неф. 
ти и нефтепродуктов 
в Сибири прокладыва
ются магистральные 
нефтепроводы. Капи. 
тальные вложения в 
нефтяную и газовуг» 
промышленность стра
ны за семилетие воз. 
растут в 2,3— 2,4 ра. 
за, при этом в строи
тельство объектов неф
техимии — в 25 раз по 
сравнению с прошлым 
семилетием.
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Воспитывать высокие эстетические
вкусы у  молодежи

В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС 
большое внимание уделяется вопро
сам ком,мунистического воспитания 
трудящихся, особенно подрастающе
го поколения. Вопросы коммунисти
ческого воспитания рассматривают
ся как центральные в деятельности 
партийных, советских, профсоюз
ных. комсомольских и других обще
ственных организаций.

В деле к-о'ммунистического воспи
тания большая роль принадлежит 
воспитанию высоких' эстетических 
вкусов. Эстетическое воспитание 
неразрывно связано с воспитанием 
высоких морально-этических ка
честв строителя коммунистического 
общества.

В проти1воположность современ
ной буржуазной культуре, распро
страняющей под маской «прогресса» 
и «новаторства» уродливые, чуж,дые 
народу произведения музыки, живо
писи и литературы, социалистиче
ская культура, являясь преемницей 
всего лучшего, созданного человече
ством, утверждает высокоидейное, 
близкое народу, подлинно прекрас
ное искусство.

Тяга к  хорошей книге, к  хорошей 
музыке у нашей молодежи огромна. 
Об этом свидетельствует нередкое 
среди студентов горячее обсуждение 
прочитанных книг, просмотренных 
кинофильмов; преимущественно мо

лодежью заполняется зал Томского 
областного лектория во время кон
цертов симфонического оркестра.

Но есть и такие юноши и де
вушки, которые легко попадают под 
влияние гнилой буржуазной куль
туры, начинают подражать в своей 
одежде худшим образцам бурлгуаз- 
ной моды, танцевать урод.дивые тан
цы, увлекаться низкопробной джа
зовой музыкой.

Чтобы решительно покончить с 
уродливыми, извращенными эстети- 
ческим-и вкусам'и у  некоторой части- 
молодеж;и, нужны действенные вос
питательные меры. Надо широко 
пропагандировать действительно ху 
дожественные, лодлинно прекрасные 
произведения литературы и искус
ства, добиться, чтобы у каждого 
нашего юноши и девушки выработа
лась крепкая бронь против всего 
уродливого в литературе, в искус
стве, в жизни.

Необходимо усилить музыкально- 
художественное воспитание молоде
жи, сделать его более массовым, 
расширить сеть университетов 
культуры, привлекая к  их работе 
не только профессиональных арти
стов и лекторов, но и лучших пред
ставителей художественной само
деятельности, актив нашей интел
лигенции. В репертуар художест
венной самодеятельности наряду с 
произведениями класоической рус

ской и западной музыки, произведе
ниями советских композиторов надо 
включать незаслуженно забытые у 
нас в последнее время старые ревн- 
люционные и народные песни.

Необходимо улучшить отбор му
зыкальных произведений для записи 
на граммофонные пластинки. К  со
жалению, в числе записанных на 
пластинки очень много маловырази
тельных, нехудожественных произ
ведений и часто трудно бывает ку 
пить пластинки с подлинными про
изведениями искусства. ‘

Все еще слишком большую долю 
в наших радиопередачах занимает 
джазовая музыка, далеко не мело
дичная, далеко не художественная.

Следует пожелать, чтобы больше 
хорошего вкуса проявляли состави
тели журналов мод. Комсомольцы 
выпроваживают со своих вечеров 
крикливо, претенциозно одетых мо
лодых людей и девушек, а на стра
ницах журналов мод мы часто 
встречаем подобные уродливые об
разцы одежды, как видно, некрити
чески позаимствованные из буржу
азных журналов.

В нашем обществе, где все под
чинено великой цели строительства 
коммувизма, не должно быть места 
проявлениям чуждой народу, уми
рающей буржуазной культуры.

0. ТУТОЛМИНА, 
кандидат исторических наук.

Больше НОВОЙ буровой техники 
и геофизической аппзратуры

в  предстоящем семилетии, как 
указано в тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева, структура топливно
го баланса страны изменится. Это 
будет происходить путем преимуще
ственного развития произв'одства 
нефти и газа.

Для решения поставлениой задачи 
надо резко уси.тить геологоразве
дочные работы в Западно-Сибирской 
низменности, повысить экономиче
скую эффективность их. Этого мож
но достичь путем применения новой 
горнобуровой техники и геофизиче
ской аппаратуры, ’ которой' наша 
промышленность выпускает еще 
очень мало. Нужно предусмот
реть в семилетнем плане со
здание новой высокоэффективной 
горнобуровой техники и геофизи
ческой аппаратуры, основанной на 
новейших достижениях науки и тех
ники.

Немаловажным фактором, обеспе
чивающим безаварийную про.ходку 
скважин, является снабжение раз
ведок глубокого бурения необходи
мыми специальными глинами для 
приготовления качественного гли
нистого раствора. Буровые установ
ки, как правило, не оборудуются 
устройствами, обеспечивающими 
очистку глинистого раствора от 
шлама (поломки выбуренной поро
ды). В разведочных партиях 
необходимо иметь лабораторию

для изготовления глинистых раство
ров.

Заключительным моментом буре
ния скважины является ее испыта
ние. Ради этого и ведутся все рабо
ты, начиная от мелкомасштабной 
геологической съемки и коичая бу
рением. Но, как повелось в прак
тике нашей разведки, когда работы 
приближаются к  концу, буровая 
установка разукомплектовывается, 
кадровые рабочие перебрасываются 
в другие разведки, испытания про
водятся зачастую неисправным обо
рудованием, мало квалиф|Ицирован- 
НЫ5ГИ людьми. Предлагаем созда
вать для испытания скважин спе
циальные бригады, укомплектован
ные инженерно-техническими работ
никами, снабженные новейшей ап
паратурой и оборудованием.

В наиболее интересных горизон
тах целесообразно применять про
грессивный метод испытания —  
гидравлический разрыв пласта. И, 
наконец, необходимо, по нашему 
мнению, разработать конструкцию 
передвижных домов, которые можно 
перевозить и  быстро устанавливать 
на новом месте. Это улучшит быто
вые условия рабочих.

Б. САВЕЛЬЕВ, 
горный инженер п» бмпвнию,

К. КОТОВ, 
инженер-геолог.

J'’cTb-Сильгинская нефтеразведка 
Каргасокского района.

Некоторые
еопросы

внедрения новой 
техники

Контрольными цифрами на семи
летие предусматриваются высокие 
темпы развития машиностроения, 
что должно явиться решающим фак
тором роста производительности 
труда во всех отраслях народного 
хозяйства страны.

Большие перспективы в семиле
тии и у Томского завода .режущих 
инструментов.

За последние пять лет выпуск 
инструмента на заводе увеличился в 
2,3 раза, а производительность тру
да —■ на 75 процентов.

Коллективом завода проведена 
значительная работа по совершен
ствованию техники производства, 
наращиванию на этой базе произ
водственных мощностей, выявлению 
и использованию внутренних резер
вов производства.

Было организовано серийное про
изводство литых биметаллических 
фрез, точных от.тивок инструмента 
в оболочковые формы. Освоено про
изводство сверл с использованием 
методов пластических деформаций. 
В октябре прошлого года выпуск 
сверл по новой технологии был поч
ти равен всему среднемесячному 
выпуску сверл в 1953 году. За пос
ледние пять лет внедрено более П О  
высокопроизводительных станков, 
свыше 150 станков модернизирова
но. В заготовительном цехе построе
ны 14 электрических отжигатель
ных печей, изготовлены четыре 
стыковые сварочные машины.

Внедрение новой техники уско
рила организация эксперименталь
ного цеха, позднее преобразованного 
в технологическую лабораторию. 
Эта лаборатория изготовила немало-

. специальной технологической осна
стки, позволившей на ряде опера
ций увеличить в два— три раза ко
личество одновременно обрабатывае
мых изделий. В 1957 и 1958 годах 
техническим отделом завода и тех
нологической лабораторией велась 
работа по автоматизации технологи
ческих операций.

Но это только начало большой 
работы.

Проектом семилегнего плана раз
вития завода, в разработке которого 
принимал активное участие весь 
коллектив предприятия, предусмот
рено увеличение выпуска продук
ции к  концу -семилетки по сравнению 
с фактическим выпуском 1958 года 
в 2,7 раза. Завод будет реконструи
рован, получит дополнительные про
изводственные площади. Значитель
ная часть прироста продукции дол
жна быть получена за счет роста 
производительности труда. Многое 
надо будет сделать для разработки и 
внедрения более совершенных тех
нологических процессов и оснаще
ния производства более высокопро
изводительным оборудованием.

Прутковая сталь, например, для 
изготовления сверл будет предва
рительно обрабатываться, что позво
лит автоматизировать ряд трудоем
ких операций, исключить часть про
межуточных и уменьшить припуски 
на обработку. Новая технология в 
пересчете на п.чанируемый выпуск 
1965 года сэкономит только по на
шему заводу свыше 2 миллионов 
рублей.

Получит дальнейшее развитие из
готовление сверл с применением 
точного профильного проката. Будут 
вестись работы по снижению трудо
емкости и автоматизации других 
операций производства сверл: про
ектируются бесцентровошлифоваль
ные полуавтоматы, которые позво
лят совместить две операции —  
шлифовку рабочей и хвостовой ча
сти сверл, проектируются и изго- 
тав.тиваются заточные автоматы.

Значительно улучши 1гя каче.ство 
метчиков. Удельный нес метчиков

из быстрорежупщй ста.ти со шлифо
ванным профилем увеличится более 
чем в два раза.

Мы планируем более широкое 
применение точного литья и штам
повки, позволяющих резко снизить 
расход ста.™ и трудоемкость изго
товления изделий.

Для выполнения этих и  многих 
других задач по реконструкции 
производства' и внедрению новой 
техники в инструментальной про
мышленности надо решить ряд важ
ных вопросов.

Прежде всего предприятия нужно 
укрепить конструкторскими кадра
ми. На нашем заводе, например, 
всего 13 инженеров-конструкторов. 
из них 9 —  со стажем менее одного, 
года. Недостаточно на заводе и ин- 
женеров-технологов. Совнархоз дол
жен помочь заводу конструкторски
ми кадрами из числа молодых спе
циалистов, окончивших высшие' 
учебные заведения.

В ряде статей, опубликованных в 
газетах в связи с обсуждением тези
сов доклада тов. Н. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС высказываются 
предложения о приближении иссле
довательских, 0.ПЫТНЫХ и конструк
торских работ к  предприятиям. Та
кая точка зрения правильна. Это 
ускорит проведение, повысит каче
ство и снизит стоимость работ. Для 
этого, на наш взг.тяд, необходимо 
заводам предоставить возможность 
оплачивать труд специалистов с на
учной квалификацией так же, как 
и в научно-исследовательских уч
реждениях.

В. тезисах доклада тов. Н. С. Хру
щева указывается на необходимо'сть 
замены оборудования на ряде пред
приятий, проведения реконструкции 
и в отдельных случаях расширения 
площадей для того, чтобы в значи
тельной мере интенсифицировать 
производство и создать на этих 
предприятиях условия, отвечающие 
современным требованиям техники 
и обеспечивающие необходимый 
рост производительности труда.

Такие работы надо провести й на

нашем заводе, 40 процентов обору
дования которого работает больше 
25 лет. Значительная часть полу
ченных заводом новых станков до 
1955 года повторяла старые моде
ли.

На заводе низок уровень автома
тизации. Доля времени обработки на 
автоматах в общей трудоемкости об
работки по наиболее массовым ви
дам инструмента , составляет: по 
сверлам с цилиндрическим хвостом
—  57 процентов, метчикам ручным
—  13 процентов. Изготовление 
сверл с коническим хвостом и мет
чиков быстрорежущих до сих пор 
не автоматизировано.

В предстоящую семилетку выпуск 
основных видов инструмента резко 
возрастает, и приобретает массовый 
характер. Это позволяет автомати
зировать основные производствен
ные процессы. Поэтому нужно зна
чительно улучшить снабжение пред
приятий специальным автоматизи
рованным оборудованием.

Между тем, заводы-поставщики 
такого оборудования часто не вы
полняют своих обязательств.

В прошлом году, например, мы 
недополучили почти третью часть 
заказанного специального автомати
зированного оборудования из-за за
тяж ки  сроков конструкторских, от
ладочных работ и изготовления^ 
Конструкции некоторых моделей 
крайне нуленых автоматов не отра
батываются в течение ряда  ̂ лет.

Весьма сложно, а порой невоз
можно разместить заказы на специ
альные автоматизированные станки.

Некоторые модели специальных 
станков нужны заводу в значите.чь- 
ных ко.тичествах. Однако потребо
вать от станкостроительного завода 
поставки опытного образца для ис
пытания его в производстве мы не 
можем. Станкостроительному заводу 
выгоднее делать сразу серию. Недо
статочные испытания специальных 
станков, особенно автоматизирован
ных, приводят к  тому, что часть 
специальных станков не дает н уж 
ных результатов по росту произво

дительности, работает ненадежно. ■
Надо устранить недостатни в пла

нировании и изготовлении этих 
станнов. Следует упорядочить раз
мещение заказов на специальные 
станки, повысить ответственность 
отделов Госплана СССР за размеще
ние заказов на комплектное и но
вые виды оборудования, определяю
щее коренное усовершенствование 
технологических процессов, предо
ставить право заводам при значи
тельных заказах на изготовление 
специальных станков одной модели 
требовать от станкостроительных 
заводов поставки первых обоазцов 
для промышленных испытаний, по
высить ответственность проектных 
организаций и станкостроительных 
заводов за своевременное выполне
ние заказов на специальные стан
ки.

Количество промышленных пред
приятий в Томске и области за се
милетку значительяо возрастет. В 
процессе развития каждого завода, 
совершенствования технологических 
процессов возникает потребность в 
относительно небольших количест
вах спецстанков - -  один, два,. трФ 
станка данной модели.

Мы предлагаем в семилетием 
плане совнархоза предусмотреть 
строительство станкостроительного 
корпуса на нашем заводе для изго
товления специальных станков для 
томских предприятий.

В последнее время улучшено 
распространение передового опыта 
по автоматизации и механизашип. 
Комитет 110 новой технике при Со
вете Министров СССР совместно с 
Институтом ' технико-экономической 
информации Академии наук СССР 
снабжают промышленные предприя
тия информационной литературой по 
новой технике.

Но в новых условиях огромного 
размаха работ по внедрению новой 
техники надо совершенствовать фор
мы внедрения передового опыта.

Заводы не имеют сведений об ос
новных технико-экономических по
казателях работы родственных пред

приятий. Наличие таких показате
лей позволило бы правильней оце
нивать свою работу, усилило бы дух 
соревнования между заводами.

Разрабатывая планы по новой 
технике, работники заводов не зна
ют, что планируют родственные 
предприятия.

В этой связи, нам думается, 
следует расширить права и обязан
ности Комитета по новой технике 
при Совете Министров СССР. Необ
ходимо поручить Комитету через от
раслевые научно-исследовательские 
институты обеспечивать предпоия- 
тия данными о результатах работы 
родственных предприятий по основ
ным технико-экономическим показа
телям, координировать опытные, ис
следовательские и конструкторсние 
работы по важнейшим вопросам 
новой техники, которые ведутся 
родственными предприятиями одной 
отрасли промышленности, организо
вать разработку типажа спецобору- 
дования на семилетку и совместно с 
Госпланом дать задания проектным 
организациям и заводам-изготовите- 
лям на проектирование и изготовле
ние важнейших видов станков, в 
которых заинтересованы группы 
предприятий, организовать через 
отраслевые научно-исследователь
ские институты периодические 
встречи ведущих специалистов род
ственных предприятий по важней
шим вопросам новой техники, про
водя всю эту работу через соответ
ствующие совнархозы.

Необходимо увеличить производ
ство средств малой механизации —  
элсктротельферов, малогабаритных 
механических тележек для внутри
цеховой транспортировки деталей, 
пневматических ручных ножниц для 
листового железа, в которых остро 
нуждаются предприятия.

В последние годы разработаны 
новые методы и средства автомати
зации, . базирующиеся на достиже
ниях электротехники и  радиоэлек
троники,, качественно отличные от 
ранее, применяемых. А на машино
строительных лредприяйях боль

шинство инженеров-механиков за
кончило технические вузы, когда в 
них курс автоматизации не читал
ся. Основная масса специалистов, 
которая должна работать над авто
матизацией производства, хорошо 
не осведомлена о современных 
средствах автоматизации, а пере
подготовкой специалистов никто 
не занимается.

Комитет по новой технике должен 
разработать и дать рекомендации 
совнархозам па организации в мас
штабе всей промышленности систе
мы повышения квалификации ин- 
женеров-механиков для изучения 
новейших методов и средств авто
матизации без отрыва от производ
ства.

В течение семилетки наш завод 
станет одним из крупнейших пред
приятий страны по изготовлению L 
режущего инструмента. Строитель- Т 
ный трест № 97 должен построить ! 
для завода два япвых производст
венных корпуса. Корпус сверл дол
жен быть закончен в начале 1960 
года. Капитальные влолсения в про
мышленное строительство в насту
пившем ГОЛУ в 3,4 раза превысят 
вложения 1958 roaji. Это требует 
серьезной перестройки работы стро
ителей, которые сравнительно не
большой план 1958 года выполня
ли с большими срывами. Строитель
ство следует вести так, чтобы часть 
оборудования можно было монти
ровать во второй половине 1959 
года.

По промышленному и жилищному 
строительству' большую помощь за
воду должен, оказать совнархоз. В 
семилетием плане совнархоза сле
дует. предусмотреть в 1960 голу 
закладку фундаментов втооого кор
пуса, который должен быть сдан ' 
под монтаж в 1963 году.

Следует предусмотреть асфальти
рование дорог на заводе. Это помо
жет механизировать межцехово:! 
транспорт.

Л. БУДНИЦКИЙ, 
главный инженер Томского

завода режущих инструментов.

■■vl'
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Улучшить учебно-воспитательную 
работу в вузах

(С пленума Томского горкома КПСС)
. в  свете новых задач, указанных 

в Законе «Об укреплении связи шко
лы с жизнью и о дальнейшем раз
витии системы народного образова
ния в ССХ}Р», принятом Верховным 
Советом СССР, рассматривал состо
явшийся на днях V пленум Томского 
горкома КПСС состояние и меры 
улучшения учебно-воспитательной 
■работы в вузах города.

Докладчик —  секретарь горкома 
КПСС тов. Соколова и выступившие 
в прениях участники пленума, от- 

, метив- улучшение подготовки спе
циалистов высшей квалификации и 
научных кадров, идейного воспита
ния; учащейся молодежи, указали, 
что в учебно-воспитательной работе 

' в вузах имеются серьезные недо- 
• статки. Главным из них являются 
, известный отрыв обучения от жиз
ни,, слабая подготовленность вы- 

- пускников к  практической деятель
ности.

- Подготовка специалистов в выс- 
|ш их учебных заведениях во многом 
' зависит от квалификации преподава- 
.тёльских кадров. Однако в подборе 
!и расстановке преподавательских 
■ кадров допускаются ошибки. В ряде 
вузов, в частности, в государствен
ном университете, политехническом 
институте ведущие ученые слабо 
привлекаются к  учебной работе. 
Многие преподаватели вузов Томска 
пришли на педагогическую работу 

;из аспирантуры, они плохо знают 
производство. Необходимо организо
вать переподготовку преподавателей.

На пленуме отмечалось, что уче- 
:ные советы, учебные отделы вузов, 
■деканаты, кафедры должны осуще
ствлять постоянный контроль за ор
ганизацией учебного процесса, за 
качеством занятий.

Крупные недостатки имеют
ся в преподавании и изучении 
общественных наук. Некоторые лек
ции и семинарские занятия прово
дятся на низком идейно-теоретиче
ском уровне, в отрыве от практики 
коммунистического строительства, 
на них мало разоблачаются буржу
азная идеология и современный ре
визионизм. Многие студенты марк
систско-ленинскую теорию ^изучают 
лишь по конспектам лекций.

Надо добиться резкого улучшения 
преподавания марксистско-ленинской 
теории. Кафедры общественных наук 
должны играть более значительную 
роль в учебно-воспитательной работе 
в вузах.

Неудовлетворительно организована 
в вузах подготовка специалистов без 
отрыва от производства. Вечерние и 
заочные отделения вузов плохо уком
плектованы -квалифицированными 
кадрами преподавателей. Низка ус
певаемость части студентов-заочни- 
ков.

Ректор госунивероитета тов. 
Бунтин говорил о необходимости 
действенной помощи вузов сред
ней школе. Высшие учебные заведе
ния должны организовать курсы по 
повышению квалификации учителей.

Он указал на необходимость по
вышения роли общественности при 
приеме в вузы студентов. Гороно 
должно организовать курсы по под
готовке рабочей молодежи в выс
шие учебные заведения.

Участники пленума вскрыли серь
езные упущения в организации вос
питательной работы в вузах. Отме
чалось, что некоторые руководители 
вузов, учебные отделы, ученые со
веты, деканаты и кафедры формаль
но организуют воспитательную ра
боту. Слабо влияют на жизнь учеб
ных групп, слабо ведут воспита
тельную работу в общеяситиях ком
сомольские организации некоторых 
вузов. Особенно неудовлетворитель
но ведется работа со студентами 
младших курсов и бывшими произ
водственниками. Слабо используется 
в воспитательной работе стенная и 
многотиражная печать.

Директор инженерно-строитель
ного института тов. Постников от
метил, что воспитательная работа в 
вузе ведется в отрыве от учебной. 
Говоря о предстоящей перестройке 
учебно-воспитательной работы в ву
зе, он сказал, что преподаватель
ский коллектив ияститута ставит 
перед собой задачу —  организовать 
обучение так, чтобы каждый вы
пускник, кроме инженерной подго
товки, имел 3 — 4 профессии рабо- 
чего-строителя. ^

Тов. Постников критиковал работ- |

ников горкома.КПСС за то, что они 
не обобщают опыт учебно-воспита
тельной работы в вузах.

Первый секретарь горкома КПСС 
тов. Червяков говорило необходимо
сти повышения роли и ответствен
ности всех преподавателей за со
стояние воспитательной работы, а 
также повышения активности в этом 
общественных организаций и всех 
студентов.

Мысль о том, что все преподава
тели должны заниматься воспита
нием студентов, высказал и заве
дующий отделом науки и школ об
кома КПСС тов. Карпенко. Он гово
рил также, что большое воспитатель
ное значение имеет связь учебных 
групп с бригадами, борющишся за 
звание коллективов коммунистиче
ского труда. Нужно всемерно расши
рять и укреплять эту связь.

Многие кафедры, отдельные пре
подаватели вузов Томска имеют хо
роший опыт организации воспита
тельной работы среди студентов. 
Секретарь партбюро медицинского 
института тов. Желнов говорил, что 
надо обобщать и распространять 
этот опыт.

В связи с этим на пленуме были 
высказаны критические замечания в 
адрес райкомов КПСС и отдела про
паганды и агитации горкома КПСС. 
Отмечалось, что они недостаточно 
глубоко и ква.лифицированно помога
ют работникам вузов, слабо изучают 
опыт работы кафедр общественных 
наук, практику партийной работы в 
вузах.

Участники пленума говорили о 
необходимости усиления идейно-по
литического воспитания студентов, 
воспитания учащейся молодежи в 
духе высоких принципов коммуни
стической морали, любви к  труду, 
непришримости к  буржуазной идео
логии.

В принятом постановлении пленум 
горкома КПСС определил меры для 
коренного улучшения учебно-воспи
тательной работы в вузах, успеш
ного выполнения Закона «Об укреп
лении связи школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы народ
ного образования в СССР».

Совершенствовать организаторскую работу
в  августе в нашем литейном це

хе состоялось отчетно-выборное пар
тийное собрагаие. Обеулсдая доклад 
секретаря, коммунисты указали на 
ряд серьезных недостатков —  на 
слабую, связь парторганизации с 
массами, запущенность воспитатель
ной работы, поверхностное руко
водство соревнованием. Что же с 
тех пор изменилось?

Первое, что мы сделали, —  про
думали и составили план работы, 
каждому коммунисту дали партий
ное поручение. Провели три пар
тийных собрания —  два закрытых 
и одно открытое. В повестку дня 
включали те вопросы, которые 
• "дагали сами коммунисты

■'че кажется все в поряд- 
■'я созываются, установ- 

'я исполнением реше- 
л месяц составляются 

.;но-массовой работы, 
.етных сдвигов в работе 

уется. А жизнь, задачи 
его плана требуют улучше- 

li, гельности первичных парт
организаций, повышения их боеспо
собности. Об этом ясно говорится в 
тезисах доклада тов. Н. С. Хруще
ва на XXI съезде КПСС: «Надо до
биться, чтобы в каждой партийной 
организации постоянно совелшенст- 
вовались формы организаторской и 
политической работы в массах, вос
питывать советских людей в духе 
понимания важности стоящих перед 
нашей страной задач, строжайшего 
соблюдения государственной и тру
довой дисциплины, чтобы все ком
мунисты были активными бойцами 
за выполнение и перевыполнение 
плановых заданий предприятиями и 
стройками, колхозами и совхозами, 
за дальнейшее укрепление могуще
ства нашей Родины».

Что же нам мешает быстро улуч
шить работу? ■

Прежде всего, надо учесть, что к  
. руководству партийными организа- 
' ц и я ш  после отчетно-выборных соб

раний пришло много новых кадров, 
не имеющих достаточного опыта 
партийной работы. Я, например, 
молодой коммунист, всего два 
года тому назад вступил в члены 
КПСС. Как сейчас помню, когда ме
ня избрали секретарем цеховой 
парторганизации, подошел секретарь

партбюро завода тов, Иванов и ска
зал:

—  Не волнуйся. В сентябре со
берем ,,вдр,, расскажем, как нужно 
работать...

Теперь уже 1959 год наступил, 
а нас все не собирают. И я думаю, 
что это большое упущение. Мы 
нуждаемся в том, чтобы нас систе
матически собирали на семинары —  
хотя бы раз в квартал —  и учили 
искусству партийной работы. Но 
это —  не единственная форма уче
бы. Следует чаще на заседаниях бю
ро ставить отчеты секретарей цехо
вых парторганизаций, обмениваться 
мнениями, не только вскрывать не
достатки, но и намечать меры по их 
ликвидации.

В Уставе КПСС указывается, что 
каждый коммунист должен идти в 
авангарде масс, личным примером 
увлекать за собой других. Однако 
у нас не всегда так. Я имею в 
виду кандидата в члены КПСС тов. 
Григорьева и члена партии тов. Ло
гинова. В жаркую пору уборки уро
жая, когда рабочие нашего цеха 
помогали колхозникам копать кар
тофель, они отсиживались дома. 
Сейчас, я думаю, нам надо более 
серьезно спрашивать е каждого ком
муниста, предъявлять больше тре
бовательности. . Без этого немысли
мо решить величественные задачи 
предстоящей семилетки.

В партии одинаковая дисциплина 
для руководителей и для .рядовых. 
Дали тебе партийное поручение —  
выполняй его честно, несмотря на 
ранг. К  сожалению, у нас быва
ет по-другому. Приведу факты. 
Есть у нас среди членов заводского 
партбюро тов. Фрицлер. Ему дали 
поручение улучшить агитационную 
работу по месту жительства работ
ников. Спрашивается, беседовал ли 
хоть раз тов. Фрицлер с нашими аги
таторами в цехе? В лучшем случае 
позвонит и спросит: «Какую вы бы 
хотели послушать лекцию?». Потом 
напоминает: «Приходите на лекцию 
тогда-то».. Вот и вся помощь 
агитаторам со стороны тов. Фриц- 
лера. В члены бюро избран и ди
ректор нашего завода тов. Е. Я. Па- 
точкин. Казалось бы, как руководи
тель завода и как член бюро, он 
должен часто общаться с рядовыми

коммунистами и рабочими. Но труд
но привести такой пример из жизни 
нашего цеха. Я помню, что тов. Па- 
точкин в течение года всего один 
раз заглянул в литейный цех, когда 
речь шла об организации буфета. 
Между тем, тов. Паточкин —  ста
рый литейщик. Надо бы ему поин
тересоваться, почему порой у нас 
идет брак, собрать мастеров, рабо
чих, побеседовать с ними по душам.

Вывод таков: члены партийного 
бюро должны по'вседнев;но бывать в 
цехах, общаться с рядовыми комму
нистами, рабочими, на месте под
сказывать секретарям парторганиза
ций, ка к  улучшить партийную ра
боту. Тогда низовые парторганиза
ции станут более боеспособными.

Еще хочется сделать замечание о 
стиле работы аппарата райкома 
КПСС. Инструкторы райкома бывают 
на заводе от случая к  случаю, и 
чаще всего в связи с проведением 
какой-нибудь кампания. Приведу 
пример. Кировский райком КПСС 
решил у нас на ТЭМЗе провести се
минар секретарей парторганизаций 
промышленных предприятий. Не 
будем говорить о ТО'М, что готовил
ся он наспех. Во всяком случае в 
это время работники интересовались, 
как организуется у нас социалисти
ческое соревнование в цехах, состо
янием наглядной и устной агитации. 
Когда горячка схлынула, семинар 
прошел, о нас забыли. На районной 
партийной конференции мне дове
лось встретиться с инструктором 
райкома КПСС тов. Жуковым, кото
рый готовил семинар. Между нами 
произошел следующий разговор:

—  Как дела? —  спросил Жуков,
—  Ничего, —  отвечаю. —  Тишь 

да гладь, никто нас не тревожит.
—  Некогда, некогда. После кон

ференции...
С тех пор прошло более месяца, 

а воз и ныне там.
Секретари райкомов КПСС и за

водских парторганизаций должны 
помнить, что успех дела во многом 
зависит от того, как работают в це
ховых парторганизациях, в  парт
группах. Этому звену следует уде
лить главное внимание.

А. АГАФОНОВ,
модельщик, секретарь парторга
низации литейного цехаТЭМЗа.
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I ПОДЗЕМНЫЙ ЭКСКАВАТОР 
Владимирская область. На Ков-

! ровском экскаваторном заводе
спроектирован и изготовлен опыт- 

','4 ный образец подземного экскава- 
' 1 тора Э-6514, предназначенного

 ̂ для погрузки в подземных усло-
i ВИЯХ креглих скальных пород,

разрыхляемых взрывами. Экска-
J ватор снабжен прямой, обратной
< н совковой лопатами. Емкость
j ковша прямой лопаты составляет

0,75 кубических метра, обратной 
j и совковой — 0,65 кубических

метра. Новый экскаватор найдет
1 широкое применение на строи

тельстве тоннелей и добыче по
лезных ископаемых.

На снимке: подземный экскава
тор Э-6514.

(Фотохроника ТАСС).

Более двадцати лет трудит, 
ся на подшипниковом заводе 
электромонтер.монтажник Мак. 
сим Вакулович Савостеня. За 
это время он обучил мастерст
ву десятки молодых рабочих. 
В их числе и оба сына Макси.

М О И  П Л А Н
1958 год останется самым памят

ным годом в моей жизни. Преж
де всего, в этом году меня приняли 
кандидатом в члены КПСС. Стре
мясь быть достойным членом пар
тии великого Ленина, я прилагаю 
все свои силы, знания, опыт, чтобы 
быть во всем примером для других.

Коллектив нашей фермы высту
пил инициатором соревнования доя
рок области за высокие надои моло
ка. Мы дали слово получить нынче 
не менее 3.000 килограммов молока 
на корову и  свое слово сдержали. 
Сейчас коллектив фермы борется за 
звание фермы коммуиистического 
труда.

В начале года я обещала в сред
нем от каждой коровы своей груп
пы надоить по 2.200 килограммов 
молока. Потом, когда по всей стране 
развернулось социалистическое со
ревнование за достойную встречу 
XXI съезда КПСС, я пересмотрела 
свое обязательство и .дала слово на
доить не менее 3.400 килограммов 
молока на корову.

Год окончен. Я рада, что сдержа
ла свое слово. На каждую корову на
доила по 3.830 килограммов молока 
—  на 1.200 килограммов больше, 
чем Б 1957 году.

Вступая в семилетку, мне хочется 
поблагодарить нашу родную Комму
нистическую партию и Советское 
прав'ите.дьство за заботу о дальней
шем развитии сельского хозяйства, 
за заботу о нас, колхозниках.

Какой личный вклад в семилетку 
сделаю я?

В 1959 году я обещаю надоить не 
менее 4 тысяч килограммов молока, 
а к  концу семилетки —  не менее 5 
тысяч килограммов молока на каж 
дую корову в год.

Еще я поставила перед собой за
дачу: в ближайшие годы получить 
среднее образование. Сейчас учусь в 
пятом классе вечерней школы.

А. БЕССОНОВА,
доярка колхоза «Прогресс» 

Молчановского района.

И дет перепись населения

Шуделька... Так называют в Кол- 
пашевском районе отрезанный боло
том и бездорожьем далекий таеж
ный массив. Не во всякое время 
года можно сюда добраться. Только 
люди, хорошо знающие эти места, 
могут безошибочно выбрать нужные 
им тропы.

Сюда, в тайгу, на далекие охот
ничьи зимовья, пришли счетчики 
Ко.тпашевской инспектуры ЦСУ и 
начали перепись населения.

Счетчику Василию Сараеву, бух
галтеру колхоза имени «40 лет Ок
тября», шудельские лабиринты зна
комы еще с детства, но и он, соби
раясь в путь, не отказался от про
водника. Через болота и тайгу шел

их путь. В записной книжке Васи
лий Сараев сделал такую запись:

«От села Илкино, где находится 
центр нашего тоетьего переписного 
отдела, до первого жилья мы проде
лали путь в 110 километров»).

Первым в Колпашевском районе 
закончил Сараев перепись населе
ния в труднодоступных местах. 97 
человек (большинство охотников) 
дали ему полные ответы на все 15 
вопросов переписного листа.

Счетчик-пенсионер Николай Ни
колаевич Ипполитов целую неделю 
провел у промысловиков Елтырев- 
ской охотбазы. Обошел все заимки и 
старые лесные плотбища. 27 чело
век взято им на учет.

С. КЫТМАНОВ.

Сбор металлолома
В области идет сбоо лома и отхо

дов цветных металлов. Годовой план 
—  собрать 2 тысячи 300 тонн —  
выполнен 15 ноября.

На декабрь было намечено собрать 
161 тонну отходов и лома цветных

металлов. Этот план также был вы
полнен досрочно.

Особенно активное участие в сбо
ре металлолома приняли коллекти
вы манометрового, подшипникового 
заводов и «Томкабеля».

Б л и з ш е щ ъ х

i l ji
9 месяцев тому на

зад в семье .рабочего- 
грузчика транспорт
ного цеха и отборщи
цы отдела сбыта заво
да «То'Мкабель» Гри
гория Ивановича и 
Анны Ефимовны Бон-

даревых родились 
близнецы — два маль
чика и девочка.

Завод предоставил 
Бондаревым хорошую 
квартиру, из двух ком
нат и кухни. Близне

цы находятся под на
блюдением медицин
ских работников.

На снимке (слева 
направо): близнецы — 
Сережа, Таня и Са

ша Бондаревы.

шш

ма Вакуловича — Борис и 
Слава.

Слава долгое время не мог 
освоить пайку алюминиевых 
наконечников. Отец терпеливо 
учил сына новому делу.

А  дома неред.ко отец и сы.

й

новья меняются ролями. Учи. 
телями становятся Борис и 
Слава (они учатся в школе ра. 
бочей молодежи). Сыновья по. 
могают отцу разобрать чертеж, 
сложную схему.

На снимках: 1. В цехе М. В.

Савостеня показывает сыну, 
как надо вести пайку наконец, 
ников на кабель.

2. Дома сыновья помогают 
отцу разобрать чертеж (слева 
— Слава, справа — Борис).

Фото Г. Ткаченко.

Томичи в Пекине
в  Китайской Народной Республике работают два научных 

сотрудника Томского политехнического института — В. И. Гор
бунов и Л. М. Ананьев.

Наш корреспондент обратился к ним по телефону с вопро
сом о том, какие работы они ведут в Китае. Вот что ответили 
тт. Ананьев и Горбунов.

— «Русский с китайцем — братья навек» — поется в лю
бимой у китайцев песне. Эти слова — выражение большой 
дружбы двух великих народов.

Большой подъем наблюдается в КНР в области развития 
науки и техники. |

Томский политехнический институт также принял участие 
в развитии техники в КНР. В 1958 г. для КНР были построе
ны два бетатрона, индукционных ускорителя заряженных ча
стиц на 25 миллионов электроновольт.

Нам выпала честь поехать в КНР для настройки этих уста
новок в Пекинском университете и Пекинском политехниче
ском институте. В настоящее время обе установки работают. 
В государственном университете с помощью бетатрона прове
дены работы в области дефектоскопии и- дозиметрии. Ведутся 
подготовительные работы к использованию томских бетатронов 
в области ядерной физики.

Вместе с китайскими товарищами, мы изготовили первые в 
КНР индукционные ускорители на 5 и 30 млн. электроно
вольт.

К  студентам, научным работникам университета приезжают 
делегации из различных вузов страны, чтобы перенять опыт 
изготовления, настройки и применения ускорителей в на- 
учно-цсследовательских целях. Мы даем ответы на все инте
ресующие их вопросы.

В КНР хорошо известны ученые Томска. В книжных мага
зинах Пекина можно встретить книги профессоров В. Д Куз
нецова, А. А. Воробьева, М. А. Большаниной.

На днях Мы беседовали с профессором Пекинского универ
ситета Ху Ци-мином. Он сказал: t

«Передайте, пожалуйста, томичам от китайских товарищей, 
что китайский народ никогда не забудет великой, бескорыст
ной помощи Советского Союза и, в частности, ученых Томска.

Мы будем крепить советско-китайскую дружбу. Желаем 
вам, товарищи тОмичи, больших побед и много здоровья в на
ступающем 1959 году.

В Пекине сейчас тепло, много солнца. Пусть это солнце све
тит для всех людей доброй воли!

От всей души хочется пожелать: с Новым годом, с новым 
счастьем, с новыми успехами в тр.уде и жизни, дорогие то
мичи».

Премии за научные труды
Недавно ученый совет Томского 

государственного университета при
судил премии за лучшие научные 
работы, выполненные в университе
те за год, доценту С, С. Григорце- 
вичу и ассистенту Д. Е. Галкину.

С. С. Григорцевич глубоко изу
чил вопрос об иностранной интер
венции на Советском Дальнем Во
стоке. Результаты этого иссле
дования С. С. Григорцевич из
ложил в монографии «Американ
ская и японская интервенция на 
Советском Дальнем Востоке и ее 
разгром (1918— 1922 гг.)» , издан
ной Госполитиздатом.

«Электрометрический метод опре
деления сульфат-ионов» —  так на
зывается исследование Д. Е. Галки
на, имеющее большое практическое

значение. В стекольной, анилино
красочной и многих других отрас
лях промышленности постоянно 
приходится определять количество 
сульфатов в различных химических 
соединениях. С этим встречаются и 
практики сельского хозяйства, ког
да возникает необходимость выяс
нить степень сульфатного засоле
ния почв. Все прежние способы 
определения наличия сульфатов от
личаются сложностью и не всегда 
бывают точными. Метод же, разра
ботанный Д. Е. Галкиным, дает 
большой выигрыш во времени без 
ущерба для точности анализов. Он 
получил уже большое распростране
ние на многих заводах сибирских 
совнархозов.Соревнование рыбаков-любителей

Колпашевское общество охот, 
нинов и рыбаков организовало со-* 
ревнованиё рыбаков-любителей по 
ловле рыбы на блесну. В этом

интересном состязании приняло 
участие 36 человек.

Первое место за богатый улов 
на блесну было присуждено Ни
кифорову.

По следам н е о п уО л и ш а и н ы х  писем
Заказчицы детского ателье, 

расположенного на улице Совет
ской г. Томска, Бушмелева, Аксе
нова и другие жаловались на ра
ботников ателье, не выполняю
щих своевременно заказы.

Председатель правления Том
ского облпромсовета тов. Постнов 
сообщил редакции, что факты, 
указанные в жалобе, подтверди
лись. За допущенные в работе 
детского ателье недостатки заве
дующая освобождена от работы.

Приняты меры для улучшения 
работы ателье. Укреплены кад

ры, поставлен второй закройщик. 
Сроки исполнения заказов взяты 
под контроль заведующей ателье 
тов. Коневой.

Читатель тов. Пашинцев писал 
в редакцию о том, что шофер 
такси № 64—37 неправильно
взял с него плату за проезд.

Как нам сообщили из Томского 
таксомоторного автохозяйства, 
факты, указанные в письме, под
твердились. Шофер Ткачук от 
занимаемой должности освобож
ден.

С О Б О Л Я Т Н И К И
Одета в зимний наряд тайга. 

Застыли в своей неподвижной 
красе ели, сосны и пихты. .Не 
шелохнется ветка. Прячась от 
мороза, забились в свои норы 
лесные зверьки. Кажется, вы
мерла тайга, но это не так. 
Многочисленные следы зверь

ков, тропы оленей и лосей, 
звонкое цоканье белок на 
каждом шагу напоминают, что 
тайга живет.

Легко скользят лыжи. Охот, 
ник тянет за собой нарты, пере
кинуто через плечо ружье. Да
леко вперед ушли собаки. При. 
стально смотрит по сторонам 
опытный соболятник Куприян 
Самойловиц Мелимов. Вот он

нагнулся, внимательно рассмат
ривая отпечатки лапок зверька.

— Нет, не то.
Больше двух часов охотник 

находится в пути, но нужного 
следа нет, В лесной ложбинке 
собаки вдруг устремились впе
ред. Мелимов направился вслед 
за ними. У небольшой коряжи
ны, занесенной снегом, собаки 
остановились, громко залаяли. 
На снегу отчетливо виднелся 
след соболя. Вероятно, и сам 
он здесь.

Охотник обошел вокру чащи, 
проверяя, не ушел ли соболь с 
другой стороны. Убедившись, 
что следа зверя в прбтивопо.

ложную сторону нет, Мелимов 
натянул сеть. Связанная из бе
лых ниток, она сливалась со 
снегом. Теперь самое главное— 
выжить соболя из-под коряги. 
Постукивая палкой, охотник 
начал тревожить зверька. Вот 
он выглянул, заверещал, затем 
сделал внезапный прыжок в 
сторону и запутался в сети. 
Охотник осторожно берет 
зверька и сажает его в клетку.

Соболятник снова в пути. 
Его глаза, как и прежде, вни
мательно смотрят вперед и по 
сторонам: не покажется ли
вновь след соболя.

Соболь — хитрый лесной 
зверек. Прежде, чем спрятать

ся, он долго путает следы. По
этому охота на соболя—слож
ное и трудное дело. Надо хоро
шо знать повадки зверя, чтобы 
выследить его.

В Васюганском промысловом 
хозяйстве немало охотников, 
которые в совершенстве овла
дели трудной профессией собо
лятника. Вот уже второй год 
успешно отлавливают соболей 
Иван Бондаренко, Никита и 
Петр МелимоБы.

Охотники отловили за 2 ме
сяца 54 соболя, которые буд,ут 
вывезены в другие районы об. 
ласти.

Т. КУРИЛОВИЧ,
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^ Ш 1ИАШ СТИЧЕ<Яв1Х; С ТР А Н Ш
Н овы й го д  в Пекине

ПЕКИН, 1 января. (ТАСС). Как 
сообщает агентство .Синьхуа, ве
чером 31 декабря 1958 года все 
театры, клубы и зрительные залы 
Пекина были переполнены зрите
лями. Пекинцы на новогодних соб
раниях провожали 1958 год —  год 
большого скачка и приветствова
ли новый год — год еще более 
быстрюго продвижения вперед.

В пекинских театрах и клубах 
шли представления в исполнении 
самодеятельных и профессиональ
ных коллективов. Вечером в Пе
кине фактически не было такой 
фабрики и завода, народной ком
муны, государственного учрежде
ния, учебного заведения, где не 
выступали бы свои коллективы 
художественной ^самодеятельно
сти, которые ставя'т современные 
пьесы, оперы и т. д. Темами про
грамм являются победоносная 
кампания за производство стали, 
движение за создание народных 
комм.ун,. , за богатый урожай.

жизнь и работа самих исполните
лей.

Вечером в городских парках 
были устроены танцы и игры, ко
торые длились всю ночь.

Радиостанции и телевидение пе
редавали специальные программы, 
посвященные новому году, в кото
рые включены представления дра
матических коллективов народных 
коммун, расположенных в окрест
ностях Пекина.

В клубе пекинских рабочих дра
матическая труппа рабочих и ан
самбль рабочих выступали со сво
ими лучшими номерами. Две ты
сячи рабочих собрались во Дворце 
культуры трудящихся, чтобы по
смотреть кинофильмы, телевизи
онные программы и участвовать 
в различных играх.

Пекинский Дворец пионеров 
подготовил шестидневную про
грамму для детей. В нее входят 
художественные вечера. зимние 
спортивные игры. демонстрация i 
кинофильмов и др.

П обеда б о л га р с к и х  эл е к тр о эн е р ге ти к о в
СОФИЯ, 1 января. (ТАСС). В 

канун нового года строители Ба- 
такского гидроузла сдали в проб
ную эксплуатацию первую турбо
группу мощностью в 24 тысячи 
киловатт на гидроэлектростанции 
«Пещера». Она будет крупнейшей 
гидростанцией в стране. В начале 
Нового года здесь вступят в строй

еще Три такие турбогруппы.
ГЭС «Пещера» создана с по

мощью Советского Союза. Ее 
проект разработан с участием гру
зинских специалистов, а основное 
оборудование сделано рабочими 
Москвы, Ленинграда, и Свердлов
ска.

В К Н Д Р  за к о н ч е н о  коопер и рован и е  
се л ь с к о го  х о з я й с т в а

ПХЕНЬЯН, 1 января. (ТАСС). 
Как сообщает Центральное теле
графное агентство Кореи, в истек
шем году в КНДР завершено ко
оперирование сельского хозяйства 
и успешно осуществлено укрупне
ние сельскохозяйственных коопе- 
]5ативов. Все крестьянские дворы, 
которых насчитывается более од
ного миллиона, объединились в 
3.800 кооперативов в течение 3— 
4 лет после начала движения за 
кооперирование сельского хозяй
ства.

Расгпирение сети машинопрокат
ных станций и укрепление их тех
нической базы, производство в 
большом количестве различных 
сельскохозяйственных машин, соз
дание условий для внедрения в 
широком масштабе передовой

сельскохозяйственной техники и 
другие мероприятия партии содей
ствовали быстрому увеличению 
сельскохозяйственного производ
ства. Благодаря этому производ
ство зерна в этом году достигло 
3.700 тыс. тонн. Это на 830 ты
сяч тонн больше производства 
зерна в 1956 году. Животновод
ство. которое сильно пострадала 
во время войны, также вступило 
на путь нового развития.

С завершением кооперирования 
перед сельским хозяйством КНДР 
стоят новые задачи — задачи 
увеличения в течение ближайших 
лет ежегодного производства зер
на до 7 млн. тонн, а также даль
нейшего развития всех областей 
сельскохозяйственного производ
ства.

Сообщение помандования 
алжирской национально^ 
освободительной армии

КАИР, Т января. (ТАСС). В 
опубликованном вчера сообщении 
командования алжирской нацио
нально-освободительной армии го
ворится, что за один день — 27 
декабря алжирские партизанские 
отряды совершили тринадцать на
летов на военные лагеря фран
цузских войск. В этот день между 
частями алжирской национально- 
освободительной армии и фран
цузскими войсками произошли два

ожесточенных сражения.
В боях было убито 115 и ране

но 154 французских солдата и 
офицера. На сторону алжирской 
национально-освободительной ар
мии перешли 7 французских сол
дат. Захвачено большое количест
во оружия и боеприпасов. Алжир
ские патриоты сбили 2 француз
ских самолета, уничтожили 6 во
енных автомашин.Гигантский шаг в будущее

(Что пишут за рубежом о советской семилетке)
ОПЕРЕЖАЯ ВРЕМЯ...

«За То время, пока наша пла
нета сделает семь оборотов во
круг солнца, героические трудя
щиеся Советского Союза сделают 
колоссальный шаг вперед. Опере
жая время, они навсегда оставят 
позади устаревший капиталисти
ческий мир. Самоотверженный 
труд советского народа непремен
но превратит в реальность гран
диозную программу коммунисти
ческого строительства». 
(Китайская газета «Дагун бао»),

Н А Ш А  РАДОСТЬ,
Н А Ш А  ГОРДОСТЬ

«Цифры советской семилетки 
— наша ■ радость и наша гор
дость. И мы все, живущие в лаге
ре мира и социализма, чувствуем, 
что в этих цифрах кроется и на
ша победа...».

(Иржи Марек, чехословацкий 
писатель).

СОЦИАЛИЗМ — 
ВОСХОДЯЩЕЕ СОЛНЦЕ

«Когда читаешь цифры совет
ской семилетки, видишь, что аме
риканский капитализм — это 
бледная заходящая луна, а социа
лизм — восходящее солнце. А 
остановить восходящее солнце 
нельзя. Оно все- выше поднимае.т- 

. ся над горизонтом и освещает 
•землю яркими и теплыми луча
ми». I

(Иоситаро Хирано, 
японский экономист и общест.

венный деятель).
ПЛАН, ПОРАЖАЮ ЩИЙ 

ВООБРАЖЕНИЕ

«Цели, поставленные в семи, 
летнем плане, даже когда они вы
ражены языком цифр, поражают

воображение. Когда отдаешь себе 
отчет в тех огромных испытаниях 
и страданиях, невероятных труд
ностях и преградах, которые сто
яли перед советским народом на 
протяжении последних четырех 

десятилетий, когда вспоминаешь 
трудности жестокой борьбы, годы 
интервенции, «санитарного кордо
на», войны против держав оси и 
обременительной «холодной вой
ны», цифры плана, касающиеся 
производства, кажутся почти не
вероятными.

...Эти факты и цифры измеря
ются человеческим счастьем, их 
необходимо оценивать с точки 
зрения того, как они отразятся на 
жизненном уровне миллионов 
мужчин, женщин и детей. И когда 
рассматриваешь статистику в 
этом свете, невольно проникаешь
ся чувством вдохновения и радо
сти, заставляющим трепетать 
сердце.

... Я глубоко убежден в одном. 
Существует решающий фактор, 
который делает реальным семи
летний план. Этот фактор — са
ми советские люди. И мне вспо
минаются слова Шекспира: «Как 
прекрасно человечество! О сме. 
лый, новый мир, где есть такие 

■ люди!».. , '
(Альберт Кан, 

американский писатель).
ТАКАЯ СТРАНА ЖЕЛАЕТ 

МИРА
«Ни один народ не • сделал 

столько за такой короткий срок 
для того, чтобы изменить свою 
собственную судьбу и судьбу все
го человечества... Что бы ни ду. 
Мали о социализме и СССР, есть 
один пункт, в отношении которого 
все разумные люди должны со
гласиться: страна, объявляющая.

Положение на Кубе
НЬЮ-ЙОРК, 1 января. (ТАСС). 

На Кубе в результате успешных 
действий войск повстанцев пала 
диктатура американского ставлен
ника генерала Батисты. Вместе с 
кучкой своих приближенных Бати
ста вынужден был бежать из стра. 
ны. Как сообщает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, се
годня Батиста и 40 высокопостав
ленных представителей его прави
тельства и армии прибыли само
летом в столицу доминиканской 
республики: Сьюдад — Трухильо.

По сообщениям американских 
информационных агентств. Бати
ста накануне своего бегства со
звал совещание высших офицеров 
армии, на котором заявил, что он 
покидает страну и передает всю 
власть военной хунте во главе с 
генералом Эулохио Кантильо — 
одним из сотрудников генерально
го штаба кубинской армии. Воен
ная хунта, которую возглавил ге
нерал Эулохио Кантильо, немед-* 
ленно провозгласила временным 
президентом Кубы члена верхов
ного суда Кубы Карлоса Пьедра, 
после чего заявила о своем само- 
роспуске.

После того, как стало известно 
о бегстве Батисты и о захвате 
власти военной хунтой, руководи
тели повстайЙгев заявили, что они 
не признают эту хунту и настаива
ют на провозглашении временным 
президентом Кубы своего предста
вителя — бывшего судьи Мануэ
ля Уррутиа. Официальный пред
ставитель кубинских повстанцев в 
Нью-Йорке Эрнесто Бетанкур за-; 
явил корреспонденту агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл, что 
повстанцы «никогда не признают 
военную хунту». Бетанкур под
черкнул, что эта хунта «была бы 
марионеточным правительством».

В других сообщениях американ
ских информационных агентств 
указывается, что провозглашен-; 
ный хунтой временным президен
том Кубы Карлос Пьедра отдал

приказ о прекращении огня про
тив повстанцев и объявил о своем 
намерении сформировать времен
ное правительство страны. Одна
ко, как сообщило агентство 
Юнайтед Пресс Интернейшнл, по
встанцы отказались признать Кар
лоса Пьедра временным президен
том Кубы и заявили, что, если не 
будут выполнены их условия, они 
немедленно обратятся к населе
нию с призывом объявить всеоб
щую забастовку.

В то же время агентства сооб
щают о том, что боевые действия 
между повстанцами и правитель
ственными войсками не прекраща
ются. Ссылаясь на радио повстан
цев, агентство указывает, что вой
ска Фиделя Кастро овладели сто
лицей провинции Лас-Вильяс го
родом Санта-Клара и продвигают
ся по направлению к столице Ку
бы Гаване. Напряженные бои про
исходят также в провинциях 
Орьенте и Камагуэй.

Корреспондент Юнайтед Пресс 
Интернейшнл сообщает, что сразу 
же после того, как военная хунта, 
провозгласила временным прези
дентом Кубы Карлоса Пьедра,' по
сол СШ А на Кубе Эрл Смит со
звал совещание в посольстве, на 
котором заявил, что он рекомен
довал назначить Карлоса Пьедра 
временным . 'президентом Кубы. 
Ссылаясь на достоверные источ
ники, агентство передает также, 
что за два дня до этих событий на 
Кубу негласно выехал высокопо
ставленный. представитель госу- 
дарютвенного департамента США,, 
директор управления по делам 
стран Карибского моря и Мекси
ки Уильям У и ЛЭНД. Целью этой 
поездки, указывает агентство, яв
ляется «ознакомление с события- 
лш на месте».

НЫО-ИОРК. 1 января. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Ассоши

эйтед Пресс из Гаваны, руководи
тель кубинских ’ повстанцев Фи
дель- Кастро заявил, что повстан
цы будут продолжать боевые дей
ствия против правительственных 
войск, подчиняющихся Карлосу 
Пьедра, который провозглашен 
военной хунтой временным прези
дентом Кубы. Кастро подчеркнул, 
что военная хунта была создана 
при непосредственном участии бе
жавшего диктатора Батисты, что
бы путем осуществления государ
ственного переворота помешать 
повстанцам одержать окончатель
ную победу.

В своем заявлении, сделанном 
по радио, Кастро подчеркнул, что 
повстанцы будут продолжать 
борьбу до «безоговорочной капи
туляции армии». «Победа револю
ции, — сказал он,— должна быть 
полной»,

НЬЮ-ЙОРК, 1 января. (ТАСС). 
Газета «Нью-Йорк Taflivic» призы
вает в, интересах американских 
монополий к вмешательству в со
бытия на Кубе. «Восстание, воз
главляемое Фиделем Кастро, до
стигло огромного размаха», — со
крушается газета и заявляет, что 
«урожай сахара должен серьезно 
пострадать». Отмечая, что «Сое
диненные Штаты не могут дейст
вовать одни ввиду риска, связан-, 
ного с открытой военной интер
венцией, и в связи с тем, что ан
тиамериканские настроения на.̂  Ку
бе усиливаются», «Нью-Йорк 
тайме» выдает , планы США ис- 
по.5ьзовать организацию амери
канских государств ■ для подавле
ния' народного движения на Кубе 
против диктатуры- Батисты. Газе
та осуждает организацию амери
канских государств за то, что она 
до сих пор проявляла «слабость» 
и неспособность действовать так, 
как этого хотелось бы Соединен
ным Штатам,

О  движ еяия третх»ето 
ясяуествеяяого 
еяутяяха Зем ля

К началу нового, 1959 года 
в 00 часов по московскому 
времени третий советский ис
кусственный спутник Земли 
завершил свой 3.183 оборот 
вокруг земного шара.

Радиопередатчик «Маяк», 
установленный на спутнике, 
питающийся от солнечных ба
тарей, продолжает действо
вать. Его работа позволит про
должать изучение строения 
ионосферы и условий распрост
ранения радиоволн.

Наблюдения за полетом 
третьего спутника с помощью 
радиотехнических и оптических 
средств в 1959 году будут 
продолжаться. |

Наряду с изучением новых 
данных в наступившем 1959 
году будет вестись углублен
ная разработка, систематиза
ция и обобщение многочислен
ных материалов научных ис
следований, осуществленных с 
помощью советского спутника 
в 1958 году.

Координационно - вычисли

тельный центр в 1959 году бу^ 
дет продолжать обработку ре
зультатов наблюдений за дви
жением третьего спутника, 
уточнять элементы его орбиты 
и выдавать необходимые целе
указания советским и заг.ра. 
ничным научным учреждениям • 
и организациям, ведущим на
блюдение за спутником.

К  новому году в адрес Мо- 
сква-Спутник поступают мно
гочисленные поздравления с 
желаниями счастья и новых 
успехов в труде советским -лю
дям от отечественных и зару
бежных научных организаций и 
отдельных лиц.

Новый 1959 год (00 часов 
по московскому времени) тре
тий спутник встретил над ' 
Тихим океаном, пересекая Юж
ный тропик в районе острова 
Пасхи.

Первыми в Советском Союзе- 
в 1959 году сигналы спутника, 
слушали в районе Петропав- 
ловска-на-Камчатке.

(ТАСС).

БЕЗРАДОСТНЫЕ ИТОГИ
БЕРЛИН. 1 января. (ТАСС).^ 

Газета «Нейес Дейчланд» опубли
ковала данные, характеризующие 
положение в ряде важных отрас- 
,лей экономики Западной Герма
нии, охваченных кризисом. Газета 
пишет. Что в прошедшем году на 
всех горнорудных предприятиях 
ФРГ было введено 2,6 млн. так 
наз. «нерабочих смен», во время 
которых рабочие не заняты и те
ряют заработок. В связи с этим 
заработная плата горняков сокра
тилась в 1958 году в общей слож
ности на 60 млн. марок. Около 
18 тысяч горняков пополнили ря
ды безработных. По еведениям за

падногерманской профсоюзной га
зеты «Ди бергбау-индустри», «не
рабочие смены» будут вводиться 
на шахтах и в новом. 1959 году,-

В металлургической промыш
ленности ФРГ по сокращенному 
графику в 1958 году работали бо-- 
лее 70 тысяч человек. В период с 
января по декабрь на различных 
заводах были уволены более 7 
тысяч металлистов. Объем произ
водства в прошедшем году, по 
официальным данным, сократился 
против уровня прошлого года по 
чугуну на 17 проц., стали.— на 
14 проц;, прокату — на 13 проц.

Не лучше по'ложение и на пред

приятиях текстильной иромыш- 
ленности и промышленности гото
вого платья. В 1958 году на этих 
предприятиях было занято на 40 
тысяч-рабочих меньше, чем в пре
дыдущем году. Почти- на всех 
предприятиях этих отраслей отме
чается значительное падение уров
ня производства и введены «нера
бочие смены». В новом году, как 
пишет «Нейес Дейчланд», там не 
ожидается улучшения конъюнкту
ры, напротив, по мнению пред
принимателей, предстоят дальней
ший спад производства и массо
вые увольнения.

Численность населения 
Финляндии

ХЕЛЬСИНКИ, 31 декабря. 
(ТАСС). Согласно данным главно
го статистического бюро, числен
ность населения Финляндии к кон
цу 1958 года составляла 
4.395.500 человек. В столице 
Финляндии — Хельсинки насчи
тывается 445 тысяч жителей.

Н еуд ач н ая  попытка 
запусти ть ракету „Тор"

ПАРИЖ, 31 декабря. (ТАСС). 
Как сообщает _ корреспондент 
агентства Франс Пресс из Нью- 
Йорка, вчера на мысе Канаверал 
была предпринята попытка запу
стить американскую ракету «Тор» 
на дистанцию в 1.500 миль. Сра
зу же после. запуска ракета нача
ла отклоняться от заданного кур
са и через 50 секунд была взор
вана с земли.

Это была 24 неудачная попыт
ка запустить ракету тИпа «Тор». 
Корреспондент напоминает, что на 
мысе Канаверал только что окон
чилась неудачей попытка запу
стить ракету военно-морских сил 
США «Поларис». _

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 3 янва
ря 1959 года по области ожи
дается небольшая облачность, без 
осадков. Ветер южный, 5— 10 
метров в секунду, температура 
воздуха 20—25 градусов мороза.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается об
лачная погода, с прояснениями, 
местами слабый снег, метель, ве
тер южный, 5— 10 метров в се
кунду, температура ночью 20— 
25, днем — 15—20 градусов мо
роза. ..........

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

3 января — «Тристан и Изоль-' 
да».

4 января (утром и вечером) — 
«Тристан и Изольда».

Начало спектаклей: дневного— 
в 12 часов дня,. вечерних — в 
8 час. вечера.

O O P  О О О О О О С

Начало 1959 года омрачено заботами...
Протесты французской общественности против наступления на интересы трудящихся

ПАРИЖ, 1 января. (ТАСС) 
Финансовые мероприятия фран
цузского правительства, ведущие 
к дальнейшему снижению жизнен
ного уровня трудящихся, вызыва
ют серьёзную тревогу и протесты 
широкой общественности страны. 
Сегодня в газете «Юманите» 
опубликовано обращение Полит
бюро ЦК Французской коммуни. 
стической партии к народу, в ко
тором подчеркивается, что начало 
1959 года омрачено заботами, вы
званными декретами правитель
ства де Голля по финансовым во
просам. Политбюро ЦК ФКП от
мечает, что вместо ликвидации 
стоящих перед Францией эконо
мических и финансоЕЬ1х трудно
стей путем прекращения войны в 
Алжире и сокращения огромного 
бремени военных расходов прави
тельство решило переложить все 
тяготы на плечи трудящихся. «От 
новых мероприятий правитель
ства, — ГОВОРИТСЯ в обращении, 
— богатые не пострадают — от 
них пострадают трудящиеся». Это 
свидетельствует о том, говорится

далее в обращении, что нынешнее 
правительство «является прави
тельством финансового капитала 
и крупных промышленников». Все 
эти меры, бьющие по народу, го
товились втайне и не были выне
сены на обсуждение парламента.

В заключение в обращении 
подчеркивается, что во Франции 
сейчас существуют силы, которые, 
объединившись, могут покончить с 
политикой войны, с политикой по
литического и социального ре
гресса, а также создать условия, 
необходимые для проведения но
вой политики, политики мира, де
мократии и социального прогрес
са.

Председатель парламентской 
группы Французской коммунисти
ческой партии Вальдек Роше на
правил председателю Националь
ного собрания письмо, в котором 
настаивает на том. чтобы на пред
стоящей в середине января сессии 
парламента были проведены деба
ты по вопросу о недавних мерах 
правительства в области экономи-

что она построит миллионы жи
лищ, значительно повысит благо, 
состояние своего населения за 
семь лет. — такая страна желает 
мира». (

(Пьер Куртад, 
французский писатель).

КАПИТАЛИСТИЧЕСКИЙ 
МИР ПРОИГРЫВАЕТ 

СОРЕВНОВАНИЕ
«Правда состоит в том, что 

грандиозное соревнование нашего 
времени капиталистический мир 
проигрывает, и он сам видит это. 
Да, капиталистические страны 
должны будут признать это пора- 
жение. Ваши глаза, товарищи, 
увидят это, мои, может быть, то
же...».

(Андрэ Вюрмсер, старый 
коммунист, французский 

журналист).

ЭТО ЗАСТАВЛЯЕТ 
ЗАДУМАТЬСЯ И 
ДЕЙСТВОВАТЬ

«Темпы, невиданно быстрьш 
темпы, о которых свидетельству
ют скупые фразы тезисов доклада 
тов. Н. С. Хрущева, вызывают в 
моих мыслях сравнения с бурным 
«аллегро», которым заканчивает, 
ся музыка симфонии, приближа
ясь к победному финалу. Три с 
половиной года тому назад ми
нистр консервативного правитель

ства Батлер похвалился, что его 
партия повысит вдвое уровень 
жизни англичан за 25 лет. Сего
дня уровень производства в Анг
лии ниже, чем в те дни, когда бы-' 
ла брошена эта горделивая фра
за. Удивительно ли, что люди в 
Англии раходятся под глубочай
шим впечатлением того, что со
ветский народ рассчитывает под
нять свой уровень жизни вдвое 
за такой сравнительно короткий 
срок.

Цифры семилетки показывают 
всем народам, что там, где хо- 
зяевами являются люди труда, 
жизнь неизбежно должна стать 
самой обеспеченной, культурной и 
творческой в мире. Это заставля
ет задуматься каждого человека, 
способного мыслить и чувство, 
вать. Задуматься и действовать».

(Ральф Паркер, английский 
журналист).

«ЗОЛОТОЙ ВЕК» — 
РЕЗУЛЬТАТ СОЦИАЛИЗМА
«Золотой век», о котором гово

рят французские комментаторы в 
связи с тезисами тов. Н. С. Хру
щева,—это естественный резуль
тат социализма. Это жизненный 
итог политики Коммунистической 
партии Советского Союза, полити
ки, корнями своими уходящей в 

-героические дни Октября.

ки и финансов. «Эти меры, — го
ворится в письме. — серьезно за
трагивают жизненные интересы 
миллионов французов и францу
женок. Девальвация франка и 
введение новых налогов вызывают 
Новое повышение цен и тарифов 
на транспорт и за коммунальные 
услуги, что ведет к снижению 
жизненного уровня рабочего клас
са и всего народа». Вальдек Роше 
отмечает также, что сейчас имеет 
место серьезное посягательство 
на социальные завоевания трудя
щихся и их права. «Хотя новая 
конституция. ■— говорится в пись
ме, — и значительно .ограничива
ет права парламента, члены На
ционального собрания должны 
высказать свое мнение по столь 
важным вопросам».

Мероприятия правительства, ве
дущие к дальнейшему ухудшению 
положения трудящихся, вызывают 
протесты ведущих профсоюзных 
организаций страны. В решении 
руководства Всеобщей, конфедера
ции труда (ВКТ) указывается, что

В отличие от капитализма, ко
торый преуспевает лишь за счет 
жертв трудящихся, экономиче
ская мощь никогда не была само
целью для страны социализма. 
Эта мощь является средством 
обеспечить.счастье ДЛЯ всех.

Через пятнадцать лет СССР 
будет первой державой мира и 
жизненный уровень его населения 
будет самым высоким на земле. 
Мало этим восхищаться, этому 
надо учиться. 'Учиться всем тем, 
кто действительно стремится к 
величию и процветанию Фран
ции». (

(Жан Катала, 
французский журналист).

БЛЕСТЯЩИЙ ПРИМЕР 
БЫСТРОГО 

ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
РАЗВИТИЯ

«Если цифры, намеченные пла
ном на 1965 и 1970 годы, дейст
вительно будут достигнуты в 
срок, тогда, примерно, в следую
щем десятилетии, коммунистиче
ский мир явно выигрывает эконо
мическое соревнование с Запа
дом». (

- -  -к

«Россия, которая лишь 40 лет 
назад была отсталой страной, бу
дет служить блестящим примером 
быстрого экономического разви
тия... Совершенно ясно, что это 
произведет, глубокое впечатление

фтшансовые меры правительства 
приведут к ухудшению положения 
грудящихся и к росту прибылей 
капиталистов. Руководство ВКТ 
призывает все профсоюзные орга
низации решительно выступить в 
защиту интересов трудящихся.

С протестом против политики 
правительства выступил ряд со
циалистических и католических 
профсоюз?1ых объединений, «неза
висимые» профсоюзы. Они настаи
вают на немедленном повышении 
заработной платы в связи с рез
ким ростом дороговизны. Федера
ция профсоюзов строительных ра
бочих, входящая в католическую 
«французскую конфедерацию хри
стианских ТРУДЯЩИХСЯ» (ФКХТ), 
осудила политику «чрезвычайных 
полномочий правительства, огра
ничения роли парламента и пре
пятствия свободному выражению 
демократии».

С аналогичными заявлениями и 
протестами выступили многие дру
гие профсоюзы.

Кинотеатр им. М. Горы
3 января — новая кинок 

«Тихая квартира».
Начало сеансов: 9-00,

1- 45, 3-30, 5-15, 7-00,
10- 30. (Дети до 16 лет не 
скаются).

Для детей — новый цветной 
художественный фильм «Сон ма. 
ленького Петера» Сеанс в 10-45. 

Зал кинохроники 
3 января — 'новый докумен

тальный фильм «Думы о сча. 
стье». Сеансы: 9-00. 10-10,
11- 20, 12-30, 1-40, 2-50. 4-00.
5-10, 6-20. 7-30, 8-40, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных
I 3 января. Большой зал— «Ти
хая квартира». Сеансы: 9, 10-40,
12- 20, 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40,
10-20. (Дети до 16 лет не допу
скаются). Малый зал — «Бродя, 

га» (2-я серия). Сеансы: 1-45,
2- 20, 3-55. 5-30, 7-05, 8-40.
10-15. (Дети до 16 лет не допу
скаются).

Для детей — «М орской охот
ник». Сеансы: 9-30, 10-55, 12-20.

Гортопебыт ставит в извест
ность, что с 1 по 15 января 
1959 года проводится перерегист- 
рация талонов на уголь, приобре. 
тенных в 1958 году, неперереги- 
стрированные талоны будут счи
таться недействительными.

Здесь же требуется конюх.
Обращаться: г. Томск, улица 

М. Горького, 30. 2—2

на те народы, которые не видят 
настоящего исхода в условиях 
свободной (читай: капиталистиче. 
ской. — Ред.) экономики.

(Американская газета 
«Нью.йорк тайме»).

«ЧРЕЗВЫЧАЙНО ПУГАЮ ЩИЙ
КРАСНЫЙ ЭКСПЕРИМЕНТ»
В одном из номеров американ

ского журнала «Ньюсуик» поме
щена статья главного корреспон
дента в Европе Элдона Гриффит
са о советском семилетием плане 
под заголовком: «Чрезвычайно
пугающий красный эксперимент».
«РУССКИЙ ГИГАНТ Ш АГАЕТ 

К  СВОЕЙ ЦЕЛИ»
«Люди западного лагеря, стре

мящиеся закрыть глаза перед 
действительностью, совершают 
непростительную ошибку. Анализ 
и внимательное изучение того, 
что происходит в Советском Сою
зе, который в настоящее время 
превратился в сильнейшего про
мышленного гиганта, многому на
учит Запад... Пятилетки русских 
показали, что они сделали значи
тельный шаг вперед и что рус. 

ский гигант шагает к  своей цели... 
Еще один скачок, и Советский Со
юз из социализма перейдет в 
коммунизм, как об этом сказал 
Хрущев».

(Греческая буржуазная газета 
«Атннаки»).

Томскому хлебокомбинату тре
буются на постоянную работу: 
кочегары, опытный эле— ''>• 
грузчики на автомашину : 
и рабочие в Цехи. . .

Обращаться: г. Т - ,, 
режная реки Ушайкг хч.

5— 5

Механической прачечной требу, 
ются: центрофужница, гладиль. 
щица, сушильщица и уборщица.

Оплата труда сдельная.
Обращаться, г. Томск, проспект 

имени Кирова, 49, к 'заведующе
му. \  , 2 г-2

Томскому филиалу о( ,:а НОД. 2 
срочно требуются на постоянную 
работу заведующий продовольст. 
венной базой, продавцы • грузчи
ки.

. Обращаться: ст. Томск-х1, ули.
! ца Старо-Деповская, 2.
j (____________________________ 2— 2

«Теплоэлектропроекту» срочно 
требуются: кочегары, слесарь,
переплетчики и опытные машини
стки. ■

Обращаться: г. Томск, проопёкт 
имени Кирова, 36, отдел кадров, 
телефон 32-89. ,
(________________________________ 2—2

Томскому автохозяйству обл- 
сельхозуправления требуются 
крановщики, инструментальщик, 
кладовщик.

Обращаться: г. Томск. Комму
нистический проспект, 5, гараж.
I 2— 2

I

- 1!

Томскому леспромхозу комби, 
ната «Томлес» требуется бухгал- 
тер-ревизор.

Жилой площадью обеспечи- 
вается.

Обращаться: разъезд 34.го ки
лометра Томской железной доро
ги. 2— 2

■‘.п

Томскому облисполкому тре
буется: машинистка и секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, 2-й этаж, ком
ната, 16.

, 2—2
Артели инвалидов «Рационали. 

затор» требуются: прессовщики, 
истопники, уборщицы и побель. 
щики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 12.
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